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ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
 
14.01.2014, Иванов С. В.
О выборах заместителей губернаторов: «Мы предлагаем выбирать 

не только высшее должностное лицо субъекта Федерации, но и его заме-
стителей, для того чтобы избиратели получили возможность думать, что 
они не зря ходили на выборы и голосовали за этих людей… Это – простая 
схема, не требующая абсолютно никаких финансовых затрат со стороны 
государства, позволяющая всем желающим реально участвовать в управ-
лении страной, а гражданам – обрести смысл участия в выборах: полу-
чить во власти того кандидата, за которого они отдали свои голоса».

 
22.01.2014, Жириновский В. В.
О власти в государстве: «Власть, государство и вся политическая 

система зиждутся только на двух китах – или винтовка, или деньги».
 
23.05.2014, Жириновский В. В.
Опасность парламентской республики для России: «Почему у нас 

невозможна парламентская республика? Я тоже за неё, это самая высо-
кая демократия: парламент назначает правительство, президент вообще 
не нужен, премьер-министра выбирают, он подотчётен, министры боят-
ся… Но опасность для государства в условиях России огромная: те же 
самые олигархи или заграница купят двести двадцать шесть депутатов 
и перевернут страну, как им угодно!»

 
19.09.2014, Жириновский В. В.
Нам надо создать двухпартийную систему: «Нам, к сожалению, пока 

надо сохранять президентскую республику и создать двухпартийную си-
стему… Янукович пообещал ассоциацию с Брюсселем и не стал подписы-
вать документы – вот Киев и вышел на улицы. Мы с вами пообещали лю-
бое количество партий, что все будут участвовать в выборах, но в декабре 
2016 года все останутся за бортом. Куда они пойдут? На Болотную! Вот в чём 
проблема! Об этом нужно думать, надо до 2016 года ввести другие нормати-
вы для политических партий, так, чтобы осталось только две: например, 
численность – 100 тысяч, проходной барьер – 10 процентов. И тогда вы 
увидите, что надо будет объединиться, создать две мощные партии».

 
24.10.2014, Жириновский В. В.
Опасность многопартийной системы: «В Америке двадцать – 

тридцать партий, но в Сенате две. В Британии полно партий, движений, 
но в парламенте три, во Франции тоже три или четыре, то есть огромное 
количество партий остаются на улице, и они никогда не придут ни в ка-
кой парламент, это движения в виде кружков и клубов по интересам. Вот 
к этому надо прийти, тогда всё будет понятно. Сколько у нас партий? Уже 
посчитали, что на выборы пойдут двенадцать. А кто из этих двенадцати 
сюда пройдёт? Не пройдёт ли сюда какая-нибудь промайдановская пар-
тия, которая сегодня заигрывает с Кремлём, а потом покажет зубки?»

 
23.12.2014, Диденко А. Н.
Следует унифицировать наименования субъектов Российской Фе-

дерации: «Фракция ЛДПР неоднократно предлагала унифицировать 
наименования субъектов Российской Федерации, что не сказалось бы 
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на их правовом статусе. Например, край или земство. Земство – хорошее 
название: земля, ограниченная территория. И для руководителей этих 
субъектов, высших должностных лиц, мы предлагали названия: глава или 
староста – это наиболее соответствует нашим историческим традициям, 
это всё русские, наши слова».

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
 
14.01.2014, Диденко А. Н.
О законопроектах фракции ЛДПР по организации органов власти 

в регионах: «Огромный пласт внесённых проектов законов касается си-
стемы организации власти в регионах, но так же, как и законопроекты, ка-
сающиеся системы органов местного самоуправления, любая наша ини-
циатива, вполне здравая по содержанию, логичная, аргументированная, 
просто отвергается Комитетом Государственной Думы по конституцион-
ному законодательству и государственному строительству».

 
15.01.2014, Ищенко А. А.
Об инициативах, идущих с мест: «Фракция ЛДПР поддерживает 

все инициативы, которые идут с мест, из муниципалитетов и регионов».
 
22.01.2014, Нилов Я. Е.
Необходимо подумать о реформе местного самоуправления: «Во-

обще, получается, что у нас страна сверхдемократии: когда нужно, мы го-
ворим о том, что у каждого субъекта есть свои права, свои обязанности, 
свои органы исполнительной и законодательной власти. Но мы взяли 
американскую схему избрания губернаторов и европейскую схему фор-
мирования органов МСУ, то есть полномочия разделены, денег не хвата-
ет, в связи с этим в регионах возникает конфликтная ситуация, – именно 
поэтому в Послании Президента России Федеральному Собранию звуча-
ли призывы подумать о реформе местного самоуправления».

 
01.04.2014, Старовойтов А. С.
О зарплатах сотрудников муниципалитетов: «Зарплаты сотруд-

ников муниципалитетов не превышают 12–15 тысяч рублей, притом 
что люди, учитывая ту серьёзную ответственность, которая возложена 
на их плечи, работают каждый день по 10–12 часов, включая выходные, –  
согласитесь, это не самый справедливый вариант».

 
15.04.2014, Каргинов С. Г.
Формирование представительных органов в городском округе 

с внутригородским делением: «Представительные органы формируются 
снизу, а исполнительная власть формируется сверху, то есть происходит 
определённый раскол, разбег, определённое рассогласование: мы сфор-
мировали низший уровень представительной власти, он сформировал 
высший уровень представительной власти, а главу должен назначить 
глава высшего исполнительного органа, и получается большой разрыв во 
времени, порядка пяти – шести месяцев. Кроме того, в городских округах 
мы оставляем вариативность выбора мэра, то есть можно вроде бы и из-
бирать, а можно назначать. Наше предложение – назначать».
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ДЕМОГРАФИЯ
 
17.01.2014, Нилов Я. Е.
Аборты – это грязный криминальный бизнес по уничтожению 

собственного населения: «Если мы глубже посмотрим на проблему, свя-
занную с предоставлением услуг по проведению абортов, то поймём, что 
аборты, первое, – это грязный криминальный бизнес, а второе – некий 
инструментарий по уничтожению населения».

 
14.02.2014, Нилов Я. Е.
Давать премию женщине, отказавшей от аборта: «Фракция ЛДПР 

выступила с инициативой давать определённую премию женщине, ко-
торая отказывается от проведения аборта, для того чтобы она выносила, 
родила ребёнка, сдала его в детский дом, – таким образом мы можем спас-
ти ребёнка. Фракция ЛДПР будет поддерживать любые инициативы, на-
правленные на борьбу с таким злом, как аборт!»

 
12.03.2014, Диденко А. Н.
О нашей концепции развития дальневосточных территорий: 

«Именно в рамках концепции развития дальневосточных территорий 
фракцией ЛДПР был подготовлен ряд блоков законопроектов, один 
из них – социально-экономический блок. Суть проекта чрезвычайно про-
ста: он направлен на улучшение демографической ситуации на террито-
рии Дальневосточного федерального округа. Смысл законопроекта в том, 
что размер материнского (семейного) капитала, установленный соответ-
ствующим федеральным законом, необходимо увеличить на величину 
районного коэффициента, который применяется к выплатам в соответ-
ствии с трудовым законодательством для районов Крайнего Севера. Мак-
симально возможное увеличение – умножение на коэффициент 2, то есть 
предусматривается увеличение материнского капитала в два раза».

 
16.04.2014, Диденко А. Н.
Об увеличении численности населения Дальнего Востока: «Реали-

зация всего комплекса мер, которые предлагает фракция ЛДПР, приведёт 
к увеличению населения Дальнего Востока на 6–9 миллионов человек. 
На самом деле это серьёзнейшая мера поддержки, которая может в кор-
не изменить ситуацию на Дальнем Востоке! По столыпинской реформе 
20 миллионов человек переехало за Урал, и там родились огромные ме-
гаполисы. Так что нужны революционные, смелые шаги, для того чтобы 
ситуацию сдвинуть с места».

 
15.05.2014, Субботин К. С.
О семейных ценностях: «Будем плевать на семейные ценности, 

на детей – будем разрушать нашу страну».
 
08.10.2014, Субботин К. С.
Дети – наше богатство: «Ещё Ломоносов отмечал, что численность 

населения, его увеличение представляют для России огромное значение, 
он видел величие, могущество государства не в обширности территории, 
а в численности населения. Услышьте меня! ЛДПР уже двадцать пять лет 
говорит: ни одного ребёнка не отдавать за границу, мы в своей стране сами 
их воспитаем и прокормим, это наши дети, это наше богатство!»
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СИТУАЦИЯ В СТРАНЕ. ОБЩЕСТВО
 
14.01.2014, Каргинов С. Г.
О ротации для низших категорий государственных служащих: 

«Молодёжи сейчас нет в государственных структурах, но она появится. 
И молодой человек должен знать, что если он два – три года отработал 
в одном месте, то может или перейти на более высокую должность, или 
применить свои знания и навыки в другой структуре. Нужно применять 
ротацию и для низших категорий государственных служащих».

 
15.01.2014, Худяков Р. И.
Об Олимпиаде в Сочи: «Олимпиада в Сочи призвана показать всему 

миру величие возрождающейся России. Для всех нас Олимпиада являет-
ся чем-то большим, чем просто спортивный праздник, – это демонстра-
ция успехов нашей страны».

 
17.01.2014, Иванов С. В.
ЛДПР о легализации продажи огнестрельного оружия населению: 

«Как бы вы ни боролись с террором, вы ничего не добьётесь по одной про-
стой причине – потому что не хотите достигать консенсуса! В школе все 
проходили физику – вы знаете, что такое сила равнодействия? Не знаете! 
У вас всё так – вы тащите в одну сторону, а должно быть равнодействие – 
когда учитываются все интересы, но этого нет, поэтому вас будут взрывать 
и убивать! Так что, уважаемые коллеги, сколько бы вы ни голосовали «про-
тив», этот вопрос будет подниматься, люди всё равно будут вооружаться, 
поскольку вы не можете обеспечить безопасность граждан, и они будут эту 
безопасность обеспечивать сами, несмотря на все ваши возражения!»

 
14.02.2014, Иванов С. В.
Смысл правил дорожного движения: «Я позволю себе напомнить 

вам, что смысл правил дорожного движения состоит в том, чтобы это са-
мое движение существовало, и чтобы автомобилисты подчинялись этим 
правилам. А не в том, чтобы штрафовать тех, кому срочно надо было 
где-то оставить машину, забирать у них транспорт, везти его на спецсто-
янку, получать с них деньги, а потом эти деньги размещать где-нибудь 
за пределами Российской Федерации».

 
12.03.2014, Катасонов С. М.
О единой почтовой сети России: «С учётом размеров территории 

России нельзя говорить, что рынок всё отрегулирует. Для того чтобы 
управлять такой территорией, нам нужно иметь единую почтовую сеть, 
и она должна быть, конечно, государственной».

 
18.03.2014,  Афанасьева Е. В.
О правозащитниках: «Вы видите, как ведут себя правозащитники, 

особенно те, которые облечены некой властью. Они говорят о том, что 
в России нет демократии, несмотря на то, что состоят в очень статусных 
структурах, например таких, как Совет по правам человека при Прези-
денте России. Взобравшись на вершину власти, они просто унижают 
свою страну, растаптывают её имидж, не уважают представительные ор-
ганы власти, которые законно были избраны народом, и совершенно те-
ряют голову, когда выступают в средствах массовой информации, особен-
но проевропейских или, например, таких, как «Голос Америки».
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21.03.2014, Жириновский В. В.
Мы не умеем работать: «Не умели работать ни при царе, ни при ком-

мунистах, и сейчас не умеем! Воевать умеем – только у нас есть песня 
«Хотят ли русские войны?», нет песни «Хотят ли американцы войны?», 
нет песни «Хотят ли немцы войны?»! Вот война у нас хорошо получается, 
и похороны получаются, две процедуры: воевать и хоронить – всё отрабо-
тано! Такой ритуал, что весь мир с содроганием смотрит!»

 
01.04.2014, Старовойтов А. С.
О размере зарплат в России: «Агитпоезд ЛДПР продолжает движе-

ние по регионам Российской Федерации, и на каждой остановке мы пыта-
емся найти кого-нибудь с зарплатой в 25 тысяч рублей, но людей с такой  
зарплатой мы не встречаем, чаще всего слышим: зарплата в размере  
5–7 тысяч рублей плюс отсутствие каких-либо социальных гарантий».

 
13.05.2014, Диденко А. Н.
О трагедии в Одессе – поджоге Дома профсоюзов: «Значение тех 

событий, которые мы наблюдали с 1 по 11 мая, для современной рос-
сийской истории, истории Европы, а может быть, и всего мира тяжело 
переоценить. Журналисты уже окрестили события начала мая кровавой 
майской декадой, и с этим, конечно же, тяжело спорить, ведь то, что про-
изошло 2 мая, не поддаётся никакому объяснению».

 
16.05.2014,  Старовойтов А. С.
О техническом осмотре автомобилей и медицинском осмотре води-

телей: «99 процентов представителей транспортного сообщества не про-
ходят технический и медицинский осмотр, и уже нередки случаи, когда 
водитель, перевозивший пассажиров, находился не только в состоянии 
алкогольного опьянения, но и в состоянии наркотического опьянения».

 
10.06.2014, Иванов С. В.
О «зимнем» и «летнем» времени: «Фракция ЛДПР предлагала ещё 

в прошлом созыве законопроект на эту тему – оставить время как оно 
есть, как во всём мире, пусть оно будет астрономическим, не надо изо-
бретать велосипед. А если кому-то надо поменять режим работы, чтобы 
сэкономить электроэнергию, переносите график работы на час вперёд 
или на час назад, так делают во многих странах, – нет, на это не пошли!»

 
01.07.2014,  Жириновский В. В.
Не надо провоцировать майданы: «Если бы в Верховной Раде 

Украины все спокойно выступали, а не били друг другу физиономии 
и не блокировали президиум, там не было бы этой страшной войны. Если 
мы здесь заткнём рот – Майдан будет у нас в каждом городе! И не забы-
вайте, что события на Украине – это генеральная репетиция перед со-
бытиями в России: не Украина им нужна, а Россия! Надо своевременно 
делать выводы, чтобы потом отдельные депутаты, сидя в тюрьме, не про-
клинали себя за то, что они сделали».

23.09.2014, Жириновский В. В.
О конструктивной критике: «Можно критиковать правительство – 

пожалуйста, обязательно критикуйте! Я вчера здесь, в Малом зале, кри-
тиковал министров экономики, финансов и председателя Центрального 
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банка, и жёстче критиковал, чем на «Марше мира». Но я-то критиковал 
за конкретные действия в экономике – я не Россию критиковал, не рус-
ский народ, не нашу культуру! Критиковать можно, но только чем это мо-
жет обернуться? С чего начался Майдан? Все были против коррупции – 
хорошо, а чем кончилось?! Фашистским ночным переворотом!»

 
10.10.2014,  Старовойтов А. С.
Перевести частный транспорт на природный газ: «Предложе-

ние фракции ЛДПР заключается в том, чтобы стимулировать перевод 
частного транспорта на компримированный природный газ, я говорю 
не о пропане, а о метане. В рамках государственно-частного партнёрства 
очень легко создавать хорошую инфраструктуру, строить такие заправки, 
и наши граждане смогут пользоваться этим экологически чистым видом 
топлива, который в несколько раз дешевле, чем бензин».

 
17.10.2014, Диденко А. Н.
О проблеме эвакуаторов: «Наш коллега, который занимается ав-

томобильной темой, Ярослав Нилов предлагал запретить эвакуировать 
автомобили, если нарушитель готов заплатить штраф на месте, – всё на-
прасно! Вносим – бесполезно, не принимается, а потом удивляемся, поче-
му происходят майданы!»

 
11.11.2014, Свинцов А. Н.
О сносе торговых павильонов в Москве: «По всей Москве осталось 

огромное количество павильонов – небольших палаток, продовольствен-
ных магазинов и так далее. В соответствии с постановлением правитель-
ства Москвы несколько тысяч таких павильонов должно быть снесено 
до конца этого года. Что такое павильон? Это пять – десять работников, 
это пятнадцать, двадцать, тридцать человек – членов их семей. Вы выбра-
сываете на улицу десятки тысяч граждан – и это в самом центре России! 
Вы порождаете сотни и тысячи неоплаченных кредитов по ипотеке, авто-
кредитов и прочих обязательных платежей. Незначительное, казалось бы, 
решение влечёт за собой серьёзное увеличение напряжения в обществе».

 
09.12.2014, Шерин А. Н.
Сделать Новосибирск городом федерального значения: «Город Но-

восибирск является географическим центром нашего государства, поэтому 
логично, что город федерального значения будет находиться в центре Рос-
сийской Федерации. И мы должны быть последовательны, если говорим 
о том, что большинство жителей страны не могут из-за удалённости от сто-
лицы нашей Родины преодолеть такие расстояния, чтобы её посетить, – 
значит, надо в географическом центре сделать город федерального зна-
чения. Жители города Новосибирска должны знать, что фракция ЛДПР 
сделала всё возможное в решении этого вопроса и билась до конца!»

23.12.2014,  Шерин А. Н.
О ярмарках, организуемых в Москве: «Это очень хорошая возмож-

ность для сельчан реализовывать свою продукцию, раскручивать свой 
товар. Надо дать людям возможность покупать в супермаркетах не толь-
ко продукты непонятного качества западных производителей, но и наши, 
отечественные, произведённые на той территории, где люди родились, 
выросли и живут. Они имеют право выбора».
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ПРАВИТЕЛЬСТВО. ВЛАСТЬ. ДЕМОКРАТИЯ
 
14.01.2014, Иванов С. В.
О работе чиновников: «Чиновники работают у нас по принципу «по-

сле нас хоть потоп», но вместо того, чтобы их выгнать, сердобольные на-
чальники отправляют их в другой регион – пусть теперь там напортачат!»

 
17.01.2014, Афанасьева Е. В.
Отстаивать права народа сложно даже депутату: «Такое чувство, 

что нашей жизнью руководят только деньги. Экономические министер-
ства диктуют нам повышать или не повышать пенсионный возраст, рабо-
тодатели диктуют правила, по которым должны работать люди, а по Кон-
ституции Российской Федерации у нас всей полнотой власти вообще-то 
обладает народ! А мы, как представители народа, прежде всего, должны 
защищать не работодателей, потому что их меньшинство, и не бухгалте-
ров, а тех людей, которые, трудясь в поте лица своего, приносят благо 
нашему государству!»

 
14.02.2014, Иванов С. В.
О необязательности исполнения российских законов: «Коллеги, 

двадцать лет вы прививаете нашей стране ту самую мысль, которую ста-
рик Салтыков-Щедрин сформулировал ещё двести лет назад, сказав, что 
строгость российских законов смягчается необязательностью их испол-
нения. И чем ближе к власти находится та или иная структура, тот или 
иной чиновник, тем для них выполнение законов всё более необязатель-
но. ЛДПР категорически против такого положения дел!»

 
11.03.2014, Нилов Я. Е.
О последствиях принятия решений исполнительной власти: «Не-

которые, наверное, забывают о том, что студенческая среда наиболее 
протестная, что студентов всегда легко подогреть, завести и повести 
в нужном направлении, Майдан это показал. Прежде всего, от таких вот 
майдановских событий страдает исполнительная власть, но почему-то 
она же и не предусматривает последствий принятия тех решений, кото-
рые предлагает».

 
12.03.2014, Каргинов С. Г.
О государственном контроле телеканалов: «Включите федеральные 

каналы – там постоянно, каждый день показывают по несколько передач, 
где кровь, война, грязь. Есть даже такой анекдот: я каждый день узнаю 
о двух – трёх новых вариантах убийств, я не маньяк, я зритель «НТВ». 
Понимаете, всё, что делает государство по профилактике преступлений, 
фактически сводится к нулю усилиями телевизионных каналов».

18.03.2014, Катасонов С. М.
Мы сегодня наблюдаем одно очень неприятное явление: «У нас 

всё больше и больше растёт нетерпимость власти к выступлениям оппо-
зиции, зачастую к конкретной, адекватной и очень корректной критике. 
Потому что оппозиционные партии высказываются о нарушениях прав 
не одного человека – они защищают интересы многих в сфере здраво-
охранения, социальной политики, отстаивают права жителей городов 
и целых посёлков».
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01.04.2014,  Жириновский В. В.
Срок пребывания на любой руководящей должности – пять лет для 

всех: «Короля губит свита! Все наши руководители хотели вовремя уйти 
с высших постов, но окружение мешало – подхалимы, прихлебатели, на-
хлебники, пришедшие к власти, чтобы сидеть у корыта и оттуда хлебать, 
хлебать, хлебать! Поэтому срок пять лет для всех на любой руководящей 
должности – от директора бани до президента! И для депутатов – один со-
зыв, не больше».

 
15.04.2014, Жириновский В. В.
Нерасторопность чиновников провоцирует очень многие беды 

в нашей стране: «Юрию Гагарину должны были присвоить звание гене-
рала, но его документы несколько месяцев пролежали в Министерстве 
обороны. 27 марта 1968 года он улетел в свой последний полёт и погиб 
полковником. Почему я об этом говорю? Если бы звание присвоили во-
время, у него было бы лучше настроение и, может быть, в тот злополуч-
ный день он не полетел бы с Серёгиным, когда какой-то самолёт вдруг 
вылетел им наперерез…»

 
11.06.2014, Ищенко А. А.
Позиция правительства в отношении оффшорных компаний: «На 

заседании комитета представитель Росфинмониторинга сказал, что 
оффшорные компании и компании с оффшорной подконтрольностью, 
безусловно, являются воротами по выводу капиталов и осуществлению 
незаконных финансовых операций, и предложил – внимание! – раскрыть 
структуру собственности и внести изменения в закон, но не вводить ни-
каких ограничений. И становится понятным, уважаемые коллеги, что 
это – предательство национальных интересов».

 
17.06.2014, Жириновский В. В.
Развращённым народом легче управлять: «Если люди будут гра-

мотные, образованные, культурные, разве они будут сжигать людей, как 
в Одессе, или расстреливать раненых в госпитале? Вот и сделали всё спе-
циально, чтобы можно было людей бросить друг на друга: моральный раз-
врат создаёт условия перехода к политическому разврату, чтобы стеной 
отгородить Россию от Украины, и один из кандидатов в украинские пре-
зиденты сказал, что против русских надо применить ядерное оружие, – 
вот вам пример всеобщей развращённости народа!»

 
19.09.2014,  Иванов С. В.
О работе Совета Федерации: «Русский язык – чрезвычайно слож-

ный язык для понимания. Для примера: вот есть слово «превысокомно-
горассмотрительствующий», тридцать пять букв – ну попробуй, запомни! 
Книга рекордов Гиннесса! Или, например, напишите от руки слово «ли-
шишься» – иностранец вообще не поймёт, что написано! Я уж не говорю 
о порядке слов в предложении. «И Ленский пешкою ладью берёт в рас-
сеянье свою» – иностранцы просто сойдут с ума! То же самое касается Со-
вета Федерации – они ничего не понимают, что написано, сначала примут 
закон, а потом начинают думать: ёлки-палки, а что же мы такое приняли?!»

 
26.09.2014, Иванов С. В.
Совет Федерации абсолютно не нужен: «В Совете Федерации со-

брались люди, которые никогда в жизни не подавали заявку на прове-
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дение митинга, пикетирования или шествия. Там очень много миллиар-
деров, ещё больше миллионеров, и поэтому этот замечательный орган, 
по мнению нашей партии, абсолютно не нужен».

 
07.10.2014,  Субботин К. С.
Создать специальный комитет по регулированию информации 

на территории России: «Мы все должны понимать: от укрепления па-
триотизма зависит мощь государства, от правильного и честного исполь-
зования информации зависит стабильность нашей страны. И я предла-
гаю Правительству Российской Федерации создать специальный орган 
в виде комитета или комиссии по информационному регулированию 
и контролю, который будет принимать решения и нести ответственность 
за распространение информации на территории нашей страны. В него 
(неважно, как он будет назван) должны войти общественные деятели, 
представители организаций, министерств и политических партий, судеб-
ных инстанций, эксперты-психологи и так далее. Я призываю всех заду-
маться о будущем нашей страны!»

 
17.10.2014,  Старовойтов А. С.
Чиновники должны работать: «Министерства и ведомства бездей-

ствуют, и это бездействие мы характеризуем как преступное, мы должны 
заставить работать наших чиновников!»

 
12.11.2014,  Диденко А. Н.
О переносе ведомств и министерств из Москвы на восток страны: 

«Мы неоднократно заявляли о возможности переноса центра нашей по-
литической, экономической, общественной жизни, а также различных 
оборонных ведомств, либо в Сибирь, либо на Дальний Восток. Учиты-
вая, что вектор мирового экономического развития устремился в сторону 
стран Азиатско-Тихоокеанского региона, наше предложение становится 
вполне логичным».

 

ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
 
14.01.2014, Ищенко А. А.
Об антиоффшорном законопроекте фракции ЛДПР в Государ-

ственной Думе: «Уже в четвёртый раз вынужден напомнить, что с лета 
2013 года в Государственной Думе лежит так называемый антиоффшор-
ный законопроект, внесённый депутатами фракции ЛДПР, который пол-
ностью соотносится с тезисами, прозвучавшими в Послании Президента 
Российской Федерации Федеральному Собранию. Что это – попытка 
саботажа, неуважение к Президенту Российской Федерации? И почему 
законопроект об антиоффшорных мерах не попал в перечень примерной 
программы законопроектной работы на весеннюю сессию?»

 
15.01.2014, Худяков Р. И.
О законопроекте ЛДПР об усилении уголовной ответственности 

для лиц, совершивших преступления против общественной безопас-
ности: «Законопроект предусматривает усиление уголовной ответствен-
ности и для близких родственников, которые каким-либо образом были 
осведомлены о деятельности террориста и в течение года до совершения 
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теракта поддерживали с ним связь. Мы предложили в качестве дополни-
тельных видов наказания использовать конфискацию имущества и арест 
банковских счетов террориста и его семьи, эти деньги пойдут родствен-
никам погибших и на лечение пострадавших».

 
11.02.2014, Иванов С. В.
Непарламентская инициатива законопроектов: «Представители 

непарламентской политической партии, которые являлись инициатора-
ми какого-либо законопроекта, должны приходить сюда на первое чтение 
и, стоя на этой трибуне, отстаивать свою точку зрения. Это даст им воз-
можность принимать участие в политическом процессе: не зубоскалить, 
наблюдая со стороны, какие депутаты тупые, какие глупые законы они 
принимают, а учиться политической дискуссии… Таким образом, мы смо-
жем частично выполнить поручение Президента России, который сказал, 
что если под какой-то инициативой стоит 100 тысяч подписей, то её надо 
рассматривать в парламенте».

 
21.03.2014, Жириновский В. В.
Законопроект о так называемых «чёрных списках» пассажиров: 

«До сих пор не хотим его принять. Недавний пример: в Астрахани сажают 
самолёт из-за очередного дебошира – в этом виноваты мы! Если мы при-
мем закон, по которому провинившийся пассажир десять лет не сможет 
купить ни одного билета на самолёт, – всё прекратится».

 
15.05.2014, Луговой А. К.
О внесении изменений в Федеральный закон «О гражданстве Рос-

сийской Федерации»: «Изменения направлены на установление обя-
занности гражданина Российской Федерации сообщать о наличии у него 
иностранного гражданства или подданства… В последнее время мировая 
среда в отношении России весьма агрессивна, геополитическая ситуация 
вокруг нашей страны обостряется, в этой связи государственная власть 
обязана знать, кто из граждан Российской Федерации может быть реаль-
но зависим от иностранного государства… Мы сталкиваемся с целым ря-
дом экономических и политических санкций в отношении граждан Рос-
сийской Федерации – всё это заставляет нас ещё раз задуматься, от чего 
в целом будет зависеть волеизъявление того или иного гражданина».

11.06.2014,  Ищенко А. А.
Законопроект ЛДПР, запрещающий оффшорным компаниям рабо-

тать с госсобственностью: «Чтобы прекратить безобразие с выводом госу-
дарственных денег, государственных активов, стратегических технологий 
через оффшорные схемы, депутаты фракции ЛДПР внесли законопроект, за-
прещающий оффшорным компаниям работать с государственной и муници-
пальной собственностью. Ещё одна цель законопроекта – это идентификация 
публичных должностных лиц, являющихся бенефициарными владельцами 
оффшорных компаний. Спустя год наш законопроект всё-таки был рассмо-
трен на заседании Комитета Государственной Думы по финансовому рынку, 
но после этого рассмотрения возникло больше вопросов, чем ответов».

 
17.06.2014,  Жириновский В. В.
Что произошло с законом о сексуальных меньшинствах: «Вро-

де бы он направлен против пропаганды, но на самом деле это пропаганда, 
потому что люди теперь слушают информацию на данную тему и дума-
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ют: смотри-ка, власть борется – Государственная Дума приняла закон… 
До принятия закона ни слова нигде не было про эти отношения, а как 
приняли закон – каждый день об этом говорят! Понимая, что напрямую 
пропаганда невозможна, решили действовать обходным манёвром: заста-
вили Государственную Думу принять закон якобы против пропаганды. 
Но, обсуждая его на всех каналах, во всех городах, подчёркивая наруше-
ния закона, каждый день ведут пропаганду, – зачем это сделали?! Вот так 
нас поймали, хотя внешне всё красиво, всё хорошо…»

 
01.07.2014, Жириновский В. В.
Законопроект ЛДПР о защите русского языка: «Только что депу-

тат Кашин (фракция КПРФ – прим. ред.) лишний раз подтвердил нашу 
правоту и актуальность этого закона – произнёс нерусское слово «тренд». 
Я уверен, что большинство депутатов даже не поняли, что он имел в виду, 
а если взять граждан на улице, они вообще не поймут, что это за тренд, 
от которого кто-то куда-то отступил. Повторяю, закон сверхактуален, ибо 
продолжается замусоривание нашего языка английскими словами. Весь 
мир борется с этим, кроме нас!»

 
02.07.2014, Жириновский В. В.
Законопроекты ЛДПР отклоняют, чтобы потом выдать их за 

свои: «Фракция ЛДПР в своё время внесла законопроект о родовых по-
местьях – теперь коммунисты подобный закон вносят, только называют 
их не поместьями, а усадьбами. Мы же только что обсуждали наш зако-
нопроект, а пресса уже пишет: вот какие молодцы коммунисты – внес-
ли в Государственную Думу новый законопроект! Мы внесли поправку 
в федеральный бюджет о продолжении финансирования из федерально-
го бюджета лечения редких заболеваний – теперь фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» вносит такую поправку. Я не понимаю, зачем это всё 
делается: если подобный законопроект уже обсуждался, принят, то за-
чем принимать к рассмотрению аналогичный? И вообще, зачем давать 
об этом информацию в прессу?»

 
04.07.2014, Жириновский В. В.
Надо везде убрать слово «федеральный»: «Зачем мы загрязняем 

все наши законы? Раньше их называли «общероссийский» или «всесо-
юзный» – теперь используем чужое слово «федеральный». Дети растут 
и не понимают, что такое «федеральный», «региональный» и так далее».

 
16.09.2014, Нилов Я. Е.
О законопроектах оппозиционных фракций: «Фракция ЛДПР до-

казала, что оппозиционные фракции являются импульсом, катализатором 
в принятии решений. Да, вам неудобно голосовать за оппозиционные ини-
циативы, но мы подталкиваем вас вносить свои законопроекты и голосо-
вать за них. Слава богу, вопросы решаются! Кстати, сегодня в очередной раз 
инициатива фракции ЛДПР (о едином дне голосования – прим. ред.) была 
одобрена на заседании комитета, а также поддержана Правительством Рос-
сийской Федерации. Скоро мы перейдём на полную мощность: будут толь-
ко законопроекты, внесённые под давлением оппозиционных фракций».

 
10.10.2014, Ищенко А. А.
Антиоффшорное законодательство: «Вот уже несколько лет с раз-

личных трибун говорится о необходимости применения антиоффшор-
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ного законодательства, но это одни слова, действий никаких нет, даже 
конвенция, которая была подписана Российской Федерацией в 2011 году, 
только сейчас вынесена на ратификацию. Мне хотелось бы выяснить, ко-
гда всё-таки мы увидим от Правительства Российской Федерации ком-
плект антиоффшорных законов, внесённых в Государственную Думу?»

 
15.10.2014, Журко В. В.
Законопроект «О стандартизации в Российской Федерации»: 

«Фракция ЛДПР отмечает своевременность этого законопроекта, ко-
торый направлен на модернизацию технологического и социально- 
экономического развития России, на повышение обороноспособности го-
сударства, а также на содействие интеграции Российской Федерации в ка-
честве равноправного партнёра в мировую экономику с международными 
системами стандартизации. В условиях международной интеграции, когда 
сложившаяся национальная система стандартизации в рамках Федераль-
ного закона «О техническом регулировании» уже не отвечает современ-
ным экономическим условиям, возникла необходимость формирования 
инновационного потенциала России, который привёл бы к повышению 
конкурентоспособности российских товаров на мировом рынке».

 

ЭКОНОМИКА
 
14.01.2014, Жириновский В. В.
О программе ЛДПР по развитию Дальнего Востока: «Несмотря 

на введение в регионе налоговых каникул, на Дальнем Востоке второй 
год ничего не получается: отток людей оттуда не прекращается. Министр 
уже новый и вице-премьер новый. Мы предложили двадцать три пункта –  
берите нашу программу! Нет, потом снова будут докладывать, опять снимут 
вице-премьера, снимут министра, но проблему-то надо решать, и мы дали 
конкретные предложения, которые помогут удержать там наших граждан».

 
15.01.2014, Нилов Я. Е.
Об отмене внутрироссийского сетевого роуминга: «До сих пор 

не принят закон фракции ЛДПР об отмене внутрироссийского сетевого 
роуминга. Действительно, есть определённые шаги в этом направлении, 
сотовые компании пошли на определённые послабления, но мы считаем, 
что Россия, так же как Америка, Китай, Германия, Франция, должна быть 
единой тарифной зоной. Вы боитесь, что мы разрушим стационарную 
связь? Не надо бояться, Россия должна быть единой тарифной зоной!»

 
17.01.2014, Свинцов А. Н.
Госзакупки – путь к воровству: «По официальным данным Центро-

банка только за границу вывозится 70 миллиардов долларов ежегодно, 
это 2 триллиона рублей! Откуда берутся такие огромные деньги? Всё 
очень просто. Бюджет страны – 12 триллионов; по данным Счётной пала-
ты, примерно половина, то есть 6–7 триллионов, – это госзакупки. При-
мерно 20 процентов от этих 6 триллионов ежегодно тратится неэффек-
тивно, а проще говоря, разворовывается».

 
11.02.2014, Иванов С. В.
Регулировать цены на основные товары и услуги: «Ещё шесть лет 

назад наша фракция вносила законопроект, по которому предлагалось 
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в рамках бюджетного процесса регулировать цены на основные товары 
и услуги, от которых зависит развитие экономики по всей стране. Я это 
говорю не для того, чтобы подчеркнуть, что мы такие умные, просто тема 
регулирования роста цен и тарифов очень старая. Все прекрасно понима-
ют, что если кто-то задерёт цену на билеты в баню, то экономка страны 
от этого не пострадает, но, тем не менее, наш законопроект тогда благопо-
лучно отклонили».

 
12.02.2014, Черкасов К. И.
О государственной поддержке села: «При планировании нам важно 

заложить не те деньги, которые будут выделять селяне из своего неболь-
шого бюджета, – с учётом того диспаритета цен, который мы наблюдаем 
последние десять лет, у них практически не осталось запаса прочности, – 
а объём государственной поддержки. И эта государственная поддержка 
должна в значительной степени учитывать климатические и социально-
экономические особенности регионов: ну не может быть одинаковой по-
гектарной поддержки для регионов Юга, Поволжья, Сибири и Дальнего 
Востока. Понятно, что она должна быть разная!»

 
12.03.2014, Жириновский В. В.
О российском продовольствии: «Мы всё время гробим наш скот, 

наши пашни и комбайны – становится всё хуже и хуже! Ведь поймите: 
нефть и другое топливо можно заменить сланцевым газом, не сразу – 
дорого, да, но в перспективе есть замена, замены нет только продоволь-
ствию! Эту гадость – ту, что в Европе, – никто не хочет кушать. А ведь 
мы же могли бы производить такое продовольствие, за которым очередь 
встала бы до Ла-Манша – не за нашим газом, а за нашим продовольстви-
ем, ибо у них пашни нет, вся европейская земля уже выжата – она ничего 
не рожает, и поэтому они пользуются суррогатами».

 
14.03.2014, Катасонов С. М.
О поддержке малого и среднего бизнеса: «Поддержка малого 

и среднего бизнеса – это задача государственная. И конечно, есть ряд 
направлений, в том числе и в Минрегионе России, и в Минэкономразви-
тия России, когда напрямую осуществляется поддержка различных го-
сударственных программ прямо через министерства. Вот скажите, зачем 
такой сложный механизм: мы сначала отдаём деньги в уставный капитал 
акционерному обществу, потом вводим в состав директоров людей, кото-
рые будут оттуда возвращать эти проценты по дивидендам, – почему эти 
функции не может взять на себя Минэкономразвития России? Почему 
государственные функции мы в очередной раз хотим доверить акционер-
ному обществу?»

 
01.04.2014, Дегтярёв М. В.
Пора избавляться от долларов: «Уже сегодня видные банкиры, совет-

ники Президента России говорят о том, что нужно избавляться от долла-
ров. «Доллар, иди домой!» – говорят и глава ВТБ Андрей Костин, и бан-
киры из Банка России, и советник Президента России Сергей Глазьев. 
Напомню, что фракция ЛДПР год назад предлагала проект закона, прекра-
щающего хождение и хранение долларов в России. Видные экономисты то-
гда громили нашу партию за это предложение. Интересно, где эти видные 
экономисты с их острыми языками сегодня, в какой дали?!»
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04.04.2014,  Свинцов А. Н.
О налоге на недвижимость: «С 1 января 2015 года налог на недви-

жимость будет исчисляться от кадастровой стоимости земли. Вы поставь-
те себя на место предпринимателей, которым в апреле 2015 года придёт 
платёжка, где налог на имущество будет равен рыночной стоимости этого 
имущества, потому что кадастровая стоимость земельных участков в не-
которых населённых пунктах в сто раз выше их рыночной стоимости!»

 
13.05.2014,  Анисимов Е. И.
О приоритетах в экономической политике: «Не нефть, не газ, 

не банки, а хлеб, молоко, мясо, овощи и фрукты должны быть приорите-
том номер один как для отдельного человека, так и для страны в целом».

 
10.06.2014,  Катасонов С. М.
О создании 25 миллионов рабочих мест: «Вы понимаете, что у нас нет 

никакой системы в правительстве, но это их проблемы, я, например, не хочу 
за них отвечать, я хочу отвечать за парламент и за тех людей, которые меня 
сюда направили. Вы помните, что в Послании Президента России Феде-
ральному Собранию указано, что должно быть создано 25 миллионов ра-
бочих мест, – это индикатор. Покажите мне, в какой программе это есть?!»

 
11.06.2014, Дроздов И. Ю.
Фракции ЛДПР против открытия казино на территории России: 

«Игровые зоны – это рассадники преступности. Там наркотики, оружие, 
проституция, грабежи, убийства! Мы этого хотим? Зачем это нужно?!»

 
18.06.2014,  Катасонов С. М.
Малый бизнес – средство самозанятости населения: «Мы должны 

чётко понимать, что малый и средний бизнес не может стать опорой бюд-
жетов субъектов Федерации. Дело в том, что система налогообложения, 
созданная сегодня в России, построена с учётом доходов госкорпораций, 
предприятий с государственным участием, нефтегазовых доходов – это 
основной источник. Поэтому уже давно в субъектах Федерации пришли 
к чёткому пониманию, что малый бизнес – это не источник доходов, 
не источник пополнения бюджета, а средство самозанятости населения».

 
16.09.2014, Селезнёв В. С.
Об открытии банка по обслуживанию инвалидов: «Стоит задумать-

ся о создании специализированного банка по обслуживанию инвалидов, 
потому что у нас их 13,5 миллиона человек. И поручить ему выработать 
такую практику, чтобы инвалиды не становились участниками мошенни-
ческих схем в случае получения кредитов и не попадали бы в неудобные 
жизненные ситуации».

 
17.09.2014, Иванов С. В.
О конкурентоспособности: «Мы только тогда сможем стать кон-

курентоспособными, когда начнём использовать свои естественные пре-
имущества, а именно наличие энергоресурсов. Для этого энергоресурсы 
надо сделать дешёвыми для наших предприятий. Вот тогда мы сможем 
конкурировать, а всё остальное, извините, от лукавого».

 
07.10.2014, Калашников С. В.
О промышленности: «Либерально-демократическая партия России 

вот уже двадцать пять лет говорит, что становой хребет экономики – это 
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промышленность, несмотря на возникновение нового уклада, и именно 
промышленность определяет, как мы живём, на каком уровне и что име-
ем, в том числе и наше место в геополитическом пространстве».

 
17.10.2014, Старовойтов А. С.
Почему не работает рыбная отрасль: «У нас министерства и чи-

новники не хотят работать, и фракция ЛДПР на это неоднократно ука-
зывала. Четырнадцать лет Минсельхоз России готовил закон «Об аква-
культуре…» – приняли его через четырнадцать лет! Президент, премьер 
поручили до конца 2013 года проработать нормативно-правовую базу, 
чтобы закон начал нормально работать и реализовываться, но на дво-
ре уже конец 2014 года, а что происходит в данном сегменте? А ничего 
не происходит – закон как не работал, так и не работает!»

 
14.11.2014, Жириновский В. В.
О продовольственной игле: «Мы говорим про нефтяную иглу, – 

да! – но продовольственная игла была бы лучше, ведь во всём мире тре-
буется продовольствие, к нам в очередь встанут, никто нас не остановит, 
и всегда у нас будут покупатели».

 
19.11.2014, Дегтярёв М. В.
Опоры российского бизнеса: «В условиях вероломных санкций 

со стороны Европы и Америки, блокирования кредитных линий, нашему 
бизнесу пора понять, что кроме Кремля, Сбербанка, внутреннего рынка 
и нашего народа других опор у него нет!»

 
10.12.2014,  Старовойтов А. С.
О спекулятивных торгах валютой: «Фракция ЛДПР уверена, что 

если провести проверку коммерческих банков, которые принимали уча-
стие в крупных спекулятивных торгах на территории Российской Фе-
дерации, то выяснится, что ни один из них не понёс каких-либо суще-
ственных убытков. Наоборот, на курсе валюты все только обогатились. 
Это говорит о том, что какие-то чиновники Центробанка России могли 
сливать в любой коммерческий банк информацию об очередной интер-
венции. Ответственность за распространение инсайдерской информации 
у нас есть, виновных как всегда нет».

 
12.12.2014, Жириновский В. В.
По поводу курса рубля: «Я согласен с тем, что здесь главная вина ле жит 

на руководителе Центрального банка России. В любой зарубежной стране 
председатель банка уже подал бы в отставку со слезами на глазах, потому 
что это вы, Центральный банк, обрушили нашу национальную валюту!»

 
16.12.2014, Жириновский В. В.
О защите национальной валюты России: «Если все финансы мира 

мобилизовать против рубля, то, конечно, ему будет тяжело, поэтому 
на защиту рубля должна встать, в том числе и армия, если потребуется. 
Если наш рубль вас не устраивает, то у нас есть Вооружённые Силы для 
уничтожения наших внутренних врагов и внешних угроз!»

 
17.12.2014, Старовойтов А. С.
Кампания против ларьков и рынков – это пример недальновидной по-

литики: «Нужны небольшие магазины шаговой доступности, рынки, а они 
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уничтожаются. Вместо этого всё заполоняют сетевые монстры. Мы сами 
мешаем нашим мелким производителям, мешаем появлению на прилав-
ках недорогих отечественных товаров, мешаем продаже свежих продуктов. 
При этом бизнес облагается новыми налогами, чтобы пополнять бюджет, 
но предприниматели не справляются и сворачивают свои предприятия».

 
19.12.2014, Катасонов С. М.
О руководстве системообразующих банков: «15 процентов ВВП – 

это банковская деятельность. Если в каждый кризис мы им помогаем, 
а в результате ничего не меняется, то, значит, нужно как-то с этой иглы 
спрыгивать! Я думаю, что в отношении руководства системообразующих 
банков – это государственные банки – должны быть приняты какие-то 
кадровые решения на уровне Президента России. Они паразитируют 
на народных деньгах, и каждый раз, заимствуя за рубежом, знают, что по-
том все эти рискованные кредиты будут возмещены государством».

 
23.12.2014,  Ищенко А. А.
Необходимо оградить граждан от дополнительных налогов на до-

ходы по вкладам: «Мы ставим вопрос ребром и говорим, что необходи-
мо срочно изменять Налоговый кодекс, для того чтобы наши граждане 
не были обложены дополнительными налогами на доходы по своим вкла-
дам. Мы считаем, что вклады граждан должны размещаться в российских 
банках и в рублях. Именно поэтому мы дали 1 триллион рублей бан-
ковской системе, именно поэтому повысили в два раза – до 1 миллиона  
400 тысяч – размер страховой ответственности по вкладам в банках Рос-
сийской Федерации, именно поэтому мы считаем, что Государственная 
Дума просто обязана позаботиться об интересах простых граждан!»

СТРОИТЕЛЬСТВО. ПРОБЛЕМЫ ЖКХ
 
14.01.2014, Жириновский В. В.
О предложениях фракции ЛДПР по выделению бесплатных зе-

мельных участков: «Мы давали наши предложения по наделению всех 
желающих бесплатными земельными участками… Ну, огромное коли-
чество земли – люди хотят строиться, а мы не даём! Царь начал давать, 
что-то дала советская власть – сейчас невозможно никому пробиться, 
а земля до сих пор стоит, миллионы гектаров!»

 
24.01.2014, Катасонов С. М.
О законопроекте фракции ЛДПР по проведению публичных слу-

шаний в сфере ЖКХ: «Если положить на весы закон об общественном 
контроле в сфере ЖКХ, и тот, который предлагает фракция ЛДПР – 
о проведении публичных слушаний – то, на мой взгляд, наш более кор-
ректен. Публичные слушания – это форма, которая опирается на право-
вое поле, и мы могли бы как раз в рамках этого правового поля решать 
многие вопросы, о которых нам говорит Президент России».

 
11.02.2014, Свергунова М. Н.
Нужно пересмотреть все тарифы ЖКХ: «У нас сложилась такая 

ситуация, что пенсионеры, получая пенсию по 10 тысяч рублей, прак-
тически всю её отдают за коммунальные услуги. А если пенсионер один 
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живёт? Нужно не только ограничить рост тарифов, но и пересмотреть их, 
потому что сегодня они необоснованно велики».

 
25.04.2014, Савельев Д. И.
Снизить стоимость разрешения на строительство: «Если верить 

данным мониторинга Национального объединения строителей, общие 
сроки прохождения административных процедур составляют сегодня 
несколько лет, причём более половины времени уходит на процедуры, 
связанные с получением разрешения на строительство, а стоимость всех 
разрешительных и согласовательных документов оценивается в сумму 
до 25 миллионов рублей. Мы должны снизить как минимум втрое и сро-
ки, и предполагаемые суммы».

 
15.05.2014, Свинцов А. Н.
Сделать возможной застройку всей России: «Государство за свои 

деньги строит дороги, посмотрите, вся Московская область – сплошная 
стройка, вся Москва – сплошная стройка. Нас спрашивают: «Где мы возь-
мём деньги?» Так деньги есть – всё же строится! Сегодня в Московской 
области выдано разрешение на строительство 130 миллионов квадратных 
метров жилья – это ещё 3 миллиона жителей. Так давайте двигаться ещё 
дальше: Тверская, Тульская области… Давайте предлагать какие-то ре-
альные решения, потому что те решения, которые предлагает министер-
ство, – 4 тысячи рублей за квадратный метр – это абсурд, ведь строитель-
ная компания всё равно продаст по 30 тысяч!»

 
19.09.2014, Катасонов С. М.
Граждане не должны ремонтировать многоквартирные дома за свой 

счёт: «Нужно продлевать срок действия закона «О Фонде содействия ре-
формированию жилищно-коммунального хозяйства». Фракция ЛДПР 
считает, что государство обязано участвовать в формировании этого фон-
да! Нужно выделять государственные и федеральные средства – это пра-
вильно; и нужно понять, что наши люди не смогут ремонтировать дома 
за свой счёт, – это тоже правильно. Вот по этим направлениям работы 
и надо подталкивать Правительство Российской Федерации».

 
26.09.2014, Иванов С. В.
Что такое ТСЖ: «В основном народ расшифровывает ТСЖ так: то-

тальное сборище жулья. Они не сеют, не пашут, не строят – они гордят-
ся общественным строем: собирают деньги с населения, а потом кто-то 
из них платит ресурсоснабжающим организациям, кто-то не платит… 
Бывают, конечно, ТСЖ, которые вроде бы исполняют свои обязанности, 
только я вот даже не знаю примера, когда ТСЖ, то есть товарищество соб-
ственников жилья, собралось и нормально, без всяких склок, скандалов, 
подтасовок, привлечения всяких там ЧОПов, «мопов» и так далее, выбра-
ла управление. Это паразиты, их надо гнать поганой метлой!»

 
08.10.2014, Золочевский В. С.
О материнском капитале на улучшение жилищных условий: «По-

слушайте, в нашей стране некоторые чиновники и в правительстве, 
и в других структурах воруют рубли миллиардами, – миллиардами! – мы 
их выгоняем, мы их критикуем, мы на них наезжаем, и все вы знаете фа-
милии некоторых бывших министров, которые уходят от ответственно-
сти, и ничего! Миллиарды наших бюджетных средств уходят в никуда, 
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а мы с вами тут обсуждаем, украдут ли молодые семьи какие-то там 
450 тысяч рублей! Везде и всегда есть мошенники, лихие парни встреча-
ются на всех дорогах, всегда будут воровать, и находить лазейки, но давай-
те не будем обижать тех людей, наших граждан, жителей нашей страны, 
которые нуждаются в помощи и для которых 450 тысяч рублей являются 
действительно весомым вкладом в развитие их семьи!»

 
12.11.2014, Дегтярёв М. В.
Сбербанку надо задуматься над тем, с кого брать деньги: «Сего-

дня мы будем рассматривать законопроект фракции ЛДПР, запрещаю-
щий Сбербанку брать комиссию за проведение операций по оплате услуг 
ЖКХ, – неправильно, когда фактически единственный путь оплаты обла-
гается данью. Это нужно отменить!»

 

КОРРУПЦИЯ
 
14.01.2014, Каргинов С. Г.
О коррупции и ротации: «Не борьба с коррупцией должна быть ос-

новной причиной внедрения ротации, а именно эффективность использо-
вания чиновников! Если гнилую картошку из одного мешка переложить 
в другой, то не испортится ли картошка в обоих мешках? Если мы переве-
дём коррупционера в другой регион, в другую структуру, не получится ли 
так, что та система, которая была построена им в предыдущем регионе, 
уже прогнила, и он умудрится в кратчайший срок выстроить такую же 
систему в другом регионе?»

20.05.2014,  Маринин С. В.
ЛДПР поддержит любой шаг в сторону ужесточения борьбы 

с коррупцией: «Хочу вспомнить персонаж Ильфа и Петрова, который 
воровал и краснел, – сегодня многие чиновники не то что не краснеют, 
а выставляют напоказ всю свою роскошь. А ведь честность чиновника – 
это лучший капитал для государства. Фракция ЛДПР знает, что любая 
мера, направленная на противодействие коррупции, – это хорошо. Возь-
мём, например, тот же Китай, где до сих пор расстреливают самых зарвав-
шихся чиновников-коррупционеров. Мы поддержим любой шаг в сторо-
ну ужесточения противодействия коррупции».

 
11.06.2014, Ищенко А. А.
О воровстве государственной собственности: «Воровать государ-

ственную собственность не только некрасиво, но и преступно. Каждый, 
кто совершает такое преступление, должен получить заслуженное нака-
зание! И в этом мы солидарны с Президентом Российской Федерации!»

 
17.09.2014, Каргинов С. Г.
Особенности коррупции в России: «Мы всё время боремся с кор-

рупцией, как с ветряными мельницами: один механизм вводим – при-
думывают другие лазейки, на эти лазейки ставим замок – снова где-то 
пролезает, просачивается эта коррупция. Тем более в России, где мозг че-
ловеческий работает в 90 раз быстрее и эффективнее, чем во всём мире, 
поэтому чиновники просто с огромной регулярностью находят вариации, 
как получить взятку тем или иным способом: борзыми щенками, деньга-
ми, акциями, золотом, куском земли – без разницы».
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19.09.2014, Каргинов С. Г.
О борьбе со взяточничеством: «Надо прекратить бороться со след-

ствием, надо с причиной начинать бороться и в первую очередь ввести 
жёсткую и серьёзную ответственность, если доказана вина – получение 
взятки в любом виде. Вот доказали через суд следственные органы, что 
это взятка, что человек её получил, или родственники его получили, или 
ещё кто-то, – всё, конфискация имущества, в тюрьму, срок и лишать всех 
льгот!»

 
23.09.2014, Носов Д. Ю.
Свести коррупцию к минимуму: «К сожалению, коррупцию побе-

дить невозможно, ещё никто этого не добился, но свести её к минималь-
ному размеру, к самому малому, который только возможен, и является 
нашей задачей».

 
24.09.2014, Иванов С. В.
У нас с коррупцией бороться можно только одним путём – прово-

кациями: «Мы говорим, что, мол, надо оборотней ловить, то, сё. Но, к со-
жалению, этих оборотней – ни в погонах, ни в высших эшелонах власти, 
ни с корочками и мандатами и так далее – никто не ловит, ловят только 
мелкую рыбёшку, вся остальная живёт нормально и хорошо себя чувству-
ет. И получается, что коррупция – это основа жизнедеятельности обще-
ства, потому что у нас даже в законе об обращениях граждан записано: 
если жалуетесь, то ни в коем случае не надо отправлять жалобу в тот ор-
ган, на который жалуетесь, надо обращаться в вышестоящий орган. А вы-
шестоящий начальник потирает радостно руки, когда на нижестоящего 
подчинённого пришла телега с компроматом, и он дальше будет думать, 
что ему с ней делать – либо запустить сразу, либо показать этому чинов-
нику и сказать: «Смотри, мил человек, что у меня есть в кармане, и по-
пробуй не сделать в следующий раз так, как я скажу, даже если это будет 
трижды незаконно». И подчинённый будет это делать! Именно так вы на-
учились управлять государством, по-другому у вас не получается: у нас 
с коррупцией бороться можно только одним путём – провокациями».

 
26.09.2014, Иванов С. В.
О действенном способе избавления от коррупции: «В британском 

парламенте, между прочим, журналисты переоделись, назвались пред-
принимателями, пришли на встречу к члену британского парламента, он 
им сказал, сколько стоят его услуги, они это записали, и всё прекрасно – 
он попался, его из парламента выгнали и из партии исключили».

 
08.10.2014, Анисимов Е. И.
О теневом обороте денег: «ЛДПР заявляет, что пора принимать ре-

шительные меры! Пока будет теневой оборот – будет и коррупция, как 
следствие, будут бунты и убийства. Эта тенденция охватила немалую 
долю экономики России. Значит, надо от частных собственников все тор-
говые места, рынки, базы передать в муниципалитет, тогда не будет скры-
тых денежных потоков».

 
16.12.2014,  Сухарев И. К.
О наказании за коррупцию: «ЛДПР уже двадцать пять лет борется 

с коррупционными проявлениями по всей стране. В частности, мы пред-
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ложили ввести ответственность за хищение бюджетных средств и устано-
вить наказание за данное преступление в виде лишения свободы, вплоть 
до пожизненного, если ущерб нанесён в особо крупных размерах».

 

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА. ГЕОПОЛИТИКА
 
17.01.2014, Жириновский В. В.
О будущем Таможенного союза: «Когда рухнет Таможенный союз, 

нужно прекратить помогать и добиться того, что сами приползут и будут 
стучаться в двери Московского Кремля, вот тогда и принять – в статусе 
губерний или федеральных округов. А Союза больше никогда не полу-
чится: Советским Союзом они вот как накушались!»

 
22.01.2014, Худяков Р. И.
Цель «Евромайдана» – не дать России подняться: «Просто про-

валилось подписание кабального соглашения, провалилась попытка За-
пада втянуть Украину в свою сферу влияния, вырвать важнейший кусок 
бывшего СССР – и вот уже в столице Украины организуются массовые 
погромы! Но, уважаемые коллеги, ситуация на Украине – лишь одно 
из звеньев цепи, а общая цель – разгромить бывший СССР, не дать Рос-
сии подняться!»

12.02.2014, Жириновский В. В.
Двойные стандарты Запада: «Видите, что происходит на Майдане: 

пусть там будут ультраправые и ненавидят москалей, евреев и кого-то там 
ещё – лишь бы против России! Но не дай бог, если кто-то где-то выска-
жется плохо о западной стране – тут же голову оторвут! Вот они, двойные 
стандарты!»

 
11.03.2014, Слуцкий Л. Э.
Ситуация в Крыму в связи с референдумом: «Мы будем сохранять 

постоянный контакт и с Верховным Советом Крыма, и с новым руковод-
ством правительства. Уверен, что сумеем оказать Крыму должную под-
держку. После визита представителей ЛДПР в Крым туда выехали мно-
гие депутаты Государственной Думы, лидеры фракций, они чрезвычайно 
эффективно поработали, в том числе и с общинами российских соотече-
ственников. И конечно, мы будем держать ситуацию в Крыму на своём 
особом контроле».

 
12.03.2014, Жириновский В. В.
О пропаганде: «Двадцать лет я говорю наверху нашим, так сказать, 

высшим руководителям: где пропаганда?! Ну, создайте вы управление 
какое-то, службы, агентства… В Америке десятки агентств день и ночь 
занимаются пропагандой по всему миру, десятки фондов обучают пред-
ставителей молодёжи тех стран, где им нужно поменять правительство, 
а мы что делаем? «Селигер» – вот всё, что мы родили за двадцать два года 
новой России. Но этого же мало! Нам нужна мощная пропаганда!»

 
20.03.2014, Слуцкий Л. Э.
Ситуация с государственной границей между Республикой Крым 

и Украиной: «Граница по суше между Республикой Крым и Украиной 
отныне и навсегда является государственной границей Российской Фе-
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дерации, таким образом, мы имеем совершенно чёткие изменения на по-
литической карте мира. Что касается границы по водной акватории, она 
будет определяться исходя из норм и правил Российской Федерации».

 
01.04.2014,  Жириновский В. В.
Как можно влиять на решения ПАСЕ: «Во многом виновато наше 

постпредство в Совете Европы – ничего они там не делают! Мы имеем пра-
во направлять наших представителей по квоте в аппарат Совета Европы – 
мы же платим деньги, из этих денег им идёт зарплата, но ни одного предста-
вителя России в аппарате Совета Европы нет. Мы могли бы сами создать 
депутатскую группу в ПАСЕ, получить право выступать, делать заявления, 
распоряжаться частью бюджета, занимать помещения, то есть иметь все 
права фракции, – ничего этого нет! Нужно двадцать человек и можно тре-
бовать регистрации новой депутатской группы, где русский будет рабочим 
языком, и от имени этой группы влиять на решения ПАСЕ. Надо работать 
с депутатами, которые там находятся, а мы устраиваем банкеты в постпред-
стве – покушали, попили, кто-то там на пианино поиграл, и разошлись».

 
04.04.2014, Дегтярёв М. В.
Историческая близорукость и верх цинизма наших прибалтийских 

«друзей»: «Они пытаются вывести из-под юрисдикции нюрнбергского 
приговора собственные легионы СС. Невозможно выделить какую-ли-
бо часть СС, которая не принимала бы участие в зверствах, в убийствах 
узников концентрационных лагерей, в преступной деятельности по уни-
чтожению мирных жителей и массовому истреблению евреев».

 
15.04.2014, Жириновский В. В.
Мы должны быть солидарны со всеми гражданами Украины: «Мы 

с вами, конечно, добьёмся правды! Уже и европейцам надоело домини-
рование США, но сегодня мы все должны быть солидарны со всеми 
гражданами, и с русскими, и с украинцами, которые там живут, со всем 
юго-востоком Украины, со всей Украиной. Проведите свободный рефе-
рендум – и снова 70 процентов скажут: хотим жить в составе России. Все 
скажут, вся Украина хочет, поэтому они доиграются, дождутся, что под-
нимутся рабочие и дойдут до Львова и до Варшавы!»

 
13.05.2014, Слуцкий Л. Э.
О преодолении смуты на Украине с привлечением ООН: «Несмо-

тря на всё шельмование, в том числе голосование по украинскому вопро-
су на главной международной площадке – в Совете Безопасности ООН, 
мы будем поддерживать тот многополярный миропорядок, который сло-
жился на планете после Второй мировой войны с главенствующей ролью 
Организации Объединённых Наций».

 
20.05.2014,  Дегтярёв М. В.
О сотрудничестве с Китаем: «Выражение, что оптимист учит ан-

глийский, а пессимист – китайский, сегодня звучит по-другому: опти-
мист учит китайский, а пессимист – английский. Визит Президента Рос-
сийской Федерации в Китай и планируемые крупные контракты – этому 
подтверждение. Мы сотрудничаем с Китаем, к которому нас поворачива-
ет сама история, не только в области газа, мы планируем строить новые 
широкофюзеляжные самолёты – то есть не прекращается, а даже растёт 
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наше военно-техническое сотрудничество. Это сотрудничество, пре-
дусматривающее расчёты в рублях и юанях, конечно, обезопасит наши 
страны и народы от англосаксонской террористической мировой власти».

 
10.06.2014,  Жириновский В. В.
Майдан – это результат российских геополитических заблужде-

ний: «Майдан выступил частично правильно – 30 процентов вышли про-
тив нашей с вами власти, против нас с вами! У нас такая же коррупция, 
такое же жульё, такие же олигархи, и они, наши младшие братья, взяли 
с нас пример! Надо хоть какую-то совесть иметь: если была Российская 
империя, а мы создали СССР, то мы отвечаем за наших заблудших детей. 
Это мы их вышвырнули из СССР – они не хотели! Это Ельцин устроил – 
Шушкевич ничего не хотел, и Кравчук ничего не хотел, Средняя Азия 
вообще не поняла, что происходит! Пинком под зад вышвырнули четыр-
надцать союзных республик, а теперь, через двадцать лет, охаем-ахаем: 
Украина – в НАТО, Украина антирусски настроена!..»

 
17.06.2014,  Жириновский В. В.
Как урегулировать газовый спор с Украиной: «Надо прекратить 

разговоры о цене на газ – только предоплата, через Стокгольм взыскать 
все долги, всё, что накопилось, и смело перекрывать вентиль. И самое 
главное – надо заставить «Газпром» по-другому вести коммерческие 
дела: прекратите продавать газ на границе Украины с Западом, продай-
те газ на русско-украинской границе, всё! Вот продайте газ для Европы, 
а потом пусть Европа и взыскивает газ с украинцев – у них они не укра-
дут ни одного кубического сантиметра газа, а у нас воруют, потому что мы 
такие добрые: берите, ребята!»

 
18.06.2014, Слуцкий Л.Э.
О дестабилизации ситуации в отношении России: «Бессмысленно 

и просто опасно втягиваться в публичный обмен «любезностями» с укра-
инскими властями, которые используются их западными инструкторами 
для дестабилизации ситуации в отношении России, для продолжения 
деформации образа России в мировом информационном и политическом 
пространстве. Сегодня для нас, великой державы, важно оставаться спо-
койными, солидными и уверенными в себе».

 
20.06.2014,  Жириновский В. В.
О воссоединении России с Крымом: «Абсолютно правильное вос-

соединение – это наша территория, но надо воссоединять так, чтобы были 
и руки, и голова, и тело, а мы взяли только ноги, Крым, а тело – Херсон, 
Николаев и прилегающие территории – оставили. Так как мы будем эти-
ми ногами, так сказать, ходить?! Мы же должны были всю территорию 
взять, чтобы была прямая сухопутная граница с Крымом! А если мы 
сейчас уйдём, то не только настроим против себя украинское население, 
но и русское – скажут: «Что же вы делаете? Получается, в Крыму рус-
ские – первого сорта, их можно защитить, а Донбасс, Луганск – второго 
сорта и их можно бросить под карателей?»

 
01.07.2014,  Жириновский В. В.
О государственном перевороте на Украине: «Оценку того, что про-

изошло на Украине, до сих пор наши историки и политологи не дают, 



25

но можно, наверное, сказать, что если десять лет назад на Майдане были 
просто выступления разрозненных политических сил против действо-
вавшей в тот момент власти, то весной этого года был государственный 
переворот в нацистской оболочке. Наши доморощенные демократы го-
ворят о необходимости брать пример с США, но хотелось бы у них спро-
сить: в какой стране нам, России, совершить государственный переворот 
и привести к власти нацистов, если брать в пример США, то есть сделать 
то, к чему они призывают».

 
02.07.2014,  Субботин К. С.
О возрождении Северного морского пути: «В Арктике сосредото-

чено более 20 процентов мировых запасов нефти, никеля, титана, золота. 
Запасы нефти на российском шельфе в два раза больше запасов Саудов-
ской Аравии. Геополитические интересы всех ведущих стран разворачи-
ваются в сторону Арктики, и чтобы чётко отстаивать свои интересы, Рос-
сии надо форсировано возрождать Северный морской путь».

 
04.07.2014, Жириновский В. В.
О провале российской политики на Украине: «Всё, что происходит 

на Украине, – это провал и нашей экономической политики, и нашей по-
литики отношений с соседними странами: получается, мы сами профи-
нансировали эту войну – профинансировали нашими низкими ценами 
на газ и на нефть, поэтому надо и среди нас найти ответственных…»

 
16.09.2014, Жириновский В. В.
Уделять больше внимания международным делам: «Двадцать лет 

я говорю: из Киева не вылезайте и из Ташкента, а вы все катались в Па-
наму, в Африку – экзотика, сколько денег прокатали! А что там делать – 
в Латинской Америке, в Африке и даже в Азии?! Вот две столицы – Киев 
и Ташкент: ездили бы туда – там, может быть, и депутаты были бы другие, 
и было бы какое-то влияние России».

 
17.09.2014, Слуцкий Л. Э.
О многополярной модели мира: «Мы выступаем за многополярность, 

за отстаивание той модели, которая сложилась в мире по итогам Второй 
мировой войны, с главенствующей ролью Организации Объединённых 
Наций. Но мы видим, что сама ООН, её Совет Безопасности во многом уже 
взломаны Государственным департаментом Соединённых Штатов. То, что 
происходило в ряде стран – в бывшей Югославии, в Ираке, в Ливии, в ряде 
других стран, – то, что происходит сегодня на Украине, не соответствует 
принятым резолюциям Совбеза ООН, ну а сегодня Совбез ООН, к боль-
шому сожалению, попросту идёт на поводу у Вашингтона».

 
23.09.2014, Жириновский В. В.
О «сепаратизме» Новороссии: «А в Шотландии не сепаратизм?! 

Что, в Донбассе сразу взялись за оружие? Нет, там начали убивать людей, 
и они стали себя защищать! И это было бы чудовищно, если бы русские 
не взялись за оружие в Новороссии! Что, они сами себя хотят уничто-
жить?! Это что, самоуничтожение что ли?! Если бы Лондон стал приме-
нять против Шотландии те же действия, что Киев против Донбасса, шот-
ландцы тоже бы вооружились, и правильно сделали бы! Поэтому вина 
лежит на столице – Киев виноват во всех этих действиях!»
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24.09.2014, Жириновский В. В.
Истинные организаторы военных преступлений на территории 

юго-востока Украины: «Сидит банкир Коломойский с такой же улыб-
кой, как у Абрамовича (у них одинаковая улыбка): мол, вы, русские, сла-
вяне – люди второго сорта, мы будем вами руководить, ваши деньги бу-
дут нашими!.. В России не удалось – они на Украине это сделали: забрали 
себе все деньги и заставляют русских убивать русских! Если с 1945-го 
по 1955-й это были действительно провокации националистов Западной 
Украины, то здесь уже дошли до последней черты: заставить русских уби-
вать русских. И убивать целыми семьями, – изуверство, дикость, варвар-
ство, нацизм в самом худшем виде! Деяния Геббельса и Гиммлера меркнут 
по сравнению с тем, что делается в Новороссии: здесь славянский размах, 
русская душа, давай, пошли вперёд – всё готовы сжигать, уничтожать, ни-
кого не жалея! Это чудовищно!»

 
15.10.2014,  Диденко А. Н.
России нужно смотреть на Восток: «Тот курс на Запад, который 

предлагали наши цари, монархи, наши генсеки, всегда был ошибочным, 
нужно смотреть на Восток – там наши партнёры и друзья и там огром-
ный, колоссальный потенциал для развития нашей экономики!»

 
14.11.2014,  Катасонов С. М.
О дружбе с соседними государствами: «Конечно, нужно дружить 

с нашими соседями, но всё-таки во главу угла необходимо ставить вну-
треннюю политику государства при принятии стратегических решений».

 
12.12.2014,  Носов Д. Ю.
США – это война: «Сейчас против нашей страны идёт война, развя-

занная США, – война информационная, экономическая, война табачная, 
потому что 92 процента табачных корпораций принадлежат американцам 
и японцам, и война наркотическая, потому что спайс изобрели в Амери-
ке. Америка постоянно присутствует и развязывает войну там, где есть 
нефть и наркотики».

 
16.12.2014, Жириновский В. В.
Государство ИГИЛ – это запасной батальон США: «Представите-

ли государства ИГИЛ, порождённого Америкой, уже устраивают теракты 
на всех континентах! Сейчас они будут накапливать силы, вооружение, 
для того чтобы ринуться в Афганистан, а из Афганистана – в Среднюю 
Азию, чтобы беспокоить нашу Сибирь и Урал, и далее на Восток – в Ки-
тай, в мусульманские уйгурские регионы. Якобы религиозная борьба – 
это прикрытие, на самом деле все они – запасная сила США. Не удаётся 
столкнуть Россию с Китаем, не получается до конца оторвать Россию 
от Европы – тогда запускается запасной мусульманский батальон. В лю-
бом случае это война, война мелкая, розничная, но пакостная, беспокоя-
щая, и это будет происходить на протяжении всего XXI века».

 
19.12.2014, Катасонов С. М.
О принципах взаимодействия с иностранными партнёрами: «Каж-

дая страна, которая с нами взаимодействует, ставит задачу с точки зре-
ния выгоды для собственной экономики, а как только мы начинаем рас-
сматривать эти процессы, то всё время говорим о том, что необходимо 
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поддерживать товарищеские связи. Если мы хотим, чтобы с нашей страной 
считались, то это не значит, что надо идти на уступки и очень легко прини-
мать те решения, о которых нас просят, всё должно быть как раз наоборот!»

 

АРМИЯ. БЕЗОПАСНОСТЬ
 
15.01.2014, Черкасов К. И.
О военной полиции: «Мы убеждены, что вопрос о деятельности во-

енной полиции должен очень серьёзно обсуждаться не только в армей-
ской среде, но и в обществе в целом. Сегодня наметилась тенденция пе-
рехода к контрактной службе, и взаимоотношения в армии, отношение 
к ребятам, которые собираются служить на контрактной основе, должны 
основываться на полной открытости, чтобы они с уверенностью много-
кратно продлевали свои контракты».

 
11.02.2014, Шингаркин М. А.
О современной военной подготовке: «Сегодня, когда война ведётся 

не штыком на поле боя, а с применением новейших сверхсложных систем 
вооружения, мы должны понимать: овладеть такими системами и эффек-
тивно их использовать для защиты государства невозможно без глубокой 
военной подготовки».

 
12.03.2014, Катасонов С. М.
О продовольственной безопасности: «Проблемы перечислять бес-

полезно, надо говорить о том, что нужно делать. Я вам скажу: если у вас 
нет конкретных предложений – приходите к нам, во фракцию ЛДПР, мы 
вам расскажем. Мы сегодня должны иметь не перспективную программу 
бюджетного планирования на тридцать лет, с которой сюда выходит Пра-
вительство Российской Федерации, вы нам дайте программу продоволь-
ственной независимости на пять лет! И законопроекты внесите, которые 
нужны, мы всё поддержим, в зале нет ни одного человека, кто не хотел бы 
продовольственной безопасности!»

 
14.03.2014, Катасонов С. М.
Необходимо принять доктрину продовольственной безопасности: 

«Вспоминая Крым, мы говорили о том, что на вопросы продовольственной 
безопасности нужно посмотреть под другим углом. Почему так получилось, 
что только сейчас мы серьёзно задумались о том, о чём говорили десять лет 
подряд, – что нефтегазовые доходы необходимо вкладывать в собственную 
экономику, в собственную оборону и безопасность?! Почему нужно было 
появиться Крыму, чтобы мы, наконец, поняли, что без армии, без доктрины 
продовольственной безопасности мы не сможем защищать ни свои интере-
сы, ни интересы русских на территории других государств?!»

 
01.04.2014,  Свинцов А. Н.
Западные компании не должны проникать в наш ВПК: «У нас 

есть компания «Вертолёты России» в корпорации «Ростех», и в восьми 
из двенадцати её предприятий аудит проводит «Эрнст энд Янг». Но кор-
порация «Ростех» не получает никакой финансовой помощи из-за рубе-
жа: она не привлекает деньги, не берёт кредиты за рубежом, она никоим 
образом вообще не связана с заграницей. С какой стати западные компа-
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нии полностью вникают в деятельность предприятия нашего оборонно-
промышленного комплекса?»

 
01.07.2014, Жириновский В. В.
ЛДПР предвидит события на годы вперёд: «Возьмите проблему 

с беженцами. Лет пять назад я здесь стоял и говорил – надо строить лаге-
ря для беженцев! Мне в ответ: да зачем? А сейчас палатки ставите, и в хо-
лодное время там дети будут замерзать! Надо же понимать, к чему идёт 
мир! А мир идёт к тому, что большой войны не будет – будут локальные 
конфликты, но всё равно будут миллионы беженцев, будут бомбить, бу-
дут раненые и нужны будут госпитали».

 
23.09.2014, Шингаркин М. А.
Частные охранные структуры: «Мы не можем никому доверить при-

менение насилия над правонарушителями на территории Российской Фе-
дерации, кроме уполномоченных федеральных органов. Передача таких 
функций частным охранным структурам является не только нецелесооб-
разной, она является, по сути, нарушением конституционного строя».

 
11.11.2014, Жириновский В. В.
Не обеспечим население дешёвым и качественным продовольстви-

ем – получим голодный бунт: «Мы принимаем отдельные законы, но не 
решаем в комплексе вопрос создания системы обеспечения населения де-
шёвым и качественным продовольствием, а ведь проблема обеспечения 
продовольственной безопасности лежит в основе всего. Необходимо со-
здать новые законы, принимать дополнительно нормативные правовые 
акты, с тем, чтобы в ближайшие годы решить вопрос продовольственной 
безопасности, потому что голодные люди быстрее выйдут на улицы».

 

КРИМИНАЛ. ТЕРРОРИЗМ. НАРКОТИКИ
 
15.01.2014, Худяков Р. И.
О терактах в Волгограде: «Эти теракты – плевок нам в лицо, и мы 

не можем позволить подобному повториться. Необходимы решительные, 
жёсткие меры. Мы неоднократно поднимали тему ужесточения нашего 
уголовного законодательства в сфере терроризма, и внесли в декабре 
в Государственную Думу четыре законопроекта об усилении наказания, 
в том числе за преступления против общественной безопасности. Мы 
также внесли проект постановления об обращении к Президенту Россий-
ской Федерации «О необходимости отмены моратория на применение 
смертной казни за отдельные виды преступлений».

 
17.01.2014, Худяков Р. И.
О внесении в Уголовный кодекс положения об ответственности  

семьи террориста-смертника: «Преступники должны знать, что своими 
бесчеловечными действиями они сделают своим близким только хуже. Для  
семьи, у которой отберут имущество, которую оставят на улице, родствен-
ник-террорист станет не героем-благодетелем, а, наоборот, предателем. 
Мировой опыт, в частности опыт Израиля, показывает эффективность по-
добного подхода. Только боязнь за судьбу своих близких и родственников 
может остановить террористов и заставить их задуматься. В сознании гра-
ждан должно укорениться: каждый в ответе за свою семью».
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21.01.2014, Литвинцев Д. А.
О создании антитеррористических центров: «Создание антитерро-

ристических центров, подобных центрам кризисных ситуаций МЧС Рос-
сии, было бы решением многих проблем в борьбе с терроризмом, в том 
числе проблем, связанных с уличными преступлениями. В качестве при-
мера можно привести Лондон: в любой точке Лондона ты находишься 
под прицелом порядка тридцати камер».

 
11.02.2014, Жириновский В. В.
О причине преступлений: «Причина в том, что мы тиражируем ин-

формацию о преступлениях, и это заражает молодёжь, они думают, что 
это хорошо. Вы посмотрите, Че Гевара – как его рекламировала советская 
власть, и теперь во всём мире все считают, что Че Гевара – герой: надо 
брать автомат, врываться в чужую страну и устраивать там революцию! 
В майках с изображением Че Гевары до сих пор ходят миллионы людей, 
он герой для них, и у нас такими же героями могут стать те, кого пока-
зывают по телевизору: смотрите, убил пятерых, шестерых, семерых, бит-
цевский маньяк убил шестьдесят два человека. А мальчик растёт, думает: 
надо и мне что-то такое придумать, как-то отметиться…»

 
11.03.2014, Катасонов С. М.
О мерах по борьбе с терроризмом: «Де-факто вопрос терроризма для 

нас – это вопрос защиты государственного строя, поэтому мы полностью 
поддерживаем те меры, которые сегодня предусмотрены: отмену срока дав-
ности в отношении таких преступлений и ужесточение наказания».

 
11.06.2014,  Жириновский В. В.
О безработице и преступности: «Пока будет безработица, будет 

преступность. Как с ней бороться? Почему закупаем продовольствие 
в дальних странах, почему не покупаем на Кавказе и в той же Средней 
Азии? Вместо этого миллионы мигрантов приходят сюда и кому создают 
проблемы? Министерству внутренних дел Российской Федерации. А кто 
виноват? Министерство экономического развития Российской Федера-
ции и другие министерства, которые считают, что нам нужны мигранты. 
Но МВД России не справится, если полстраны будет мигрантами».

 
07.10.2014, Носов Д. Ю.
О программе реабилитации наркоманов: «Уже четыре поручения 

Президента Российской Федерации по программе реабилитации и ре-
социализации наркоманов до сих пор не выполнены Правительством 
Российской Федерации. Уже три года как ФСКН бьётся во все двери 
и кричит о том, что их надо наделить полномочиями по внесению психо-
активных веществ в список наркотических, но это до сих пор не сделано. 
Кстати, спайсы придумали в США, около тридцати официальных заво-
дов находится в Китае, причём и в США, и в Китае спайсы запрещены, 
а распространяют их граждане Украины. Это повод задуматься».

 
19.11.2014, Носов Д. Ю.
Родители не должны ослаблять контроль в борьбе с наркотиче-

ским зельем: «Мы запустили сайт «Проверь ребёнка.рф» – родители 
могут зайти на сайт, ввести номер телефона ребёнка и узнать, интересо-
вался ли он когда-нибудь наркотиками и что в этом случае делать. Ситуа-
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ция настолько опасна, что мы, родители, не можем оставаться в стороне, 
не можем ослаблять контроль. Ещё раз призываю всех не расслабляться 
и бороться с этой проблемой! Берегите себя и своих детей!»

 
09.12.2014, Субботин К. С.
Оградить россиян от смертоносной информации: «Самое главное, 

нужно задуматься, откуда дети узнают о наркотиках, откуда они полу-
чают представление, что наркотики – это модно, что нет ничего плохого 
в том, чтобы попробовать новую курительную смесь. Сегодня идёт самая 
настоящая информационная война, в которой слово используется как 
страшное оружие, способное разрушить идеологию, культуру, нравствен-
ные принципы. Информация сегодня способна убивать в прямом смысле 
этого слова. Наша основная задача – оградить россиян от разрушающей, 
смертоносной информации, и не просто оградить, а строго наказать тех, 
кто пытается распространять её».

 
12.12.2014, Маринин С. В.
Мы настаиваем на полном запрете спайсов в России: «ЛДПР неодно-

кратно настаивала на полном запрете спайсов в России, но здесь главная про-
блема – это быстрая смена наркоторговцами формулы зелья, что позволяет 
им уйти от ответственности. Фракция ЛДПР всегда будет поддерживать все 
инициативы, направленные на противодействие обороту наркотиков!»

 

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ВОПРОС
 
11.02.2014, Деньгин В. Е.
Разрушение базовых ценностей общества: «Давайте признаем: по-

пытки разрушить базовые ценности стали более агрессивными и целе-
направленными, и это мы видим каждый день. Телеканал CNN опубли-
ковал рейтинг самых уродливых памятников в мире, на одно из первых 
мест которого попал монумент «Мужество», посвящённый защитникам 
Брестской крепости. Очевидно, что это попытка очернить память мил-
лионов о Великой Отечественной войне, принизить подвиг тех, кто стал 
её жертвой, умалить значение нашей Победы, и это факт».

 
12.02.2014, Жириновский В. В.
О реформе образования в Латвии: «В Латвии сейчас идёт рефор-

ма образования, в соответствии с которой к 2018 году в школах для нац-
меньшинств должно остаться только 20 процентов предметов, которые 
будут преподаваться на русском языке. Значит, 80 процентов предметов 
русские должны слушать на латышском языке, а в конечном итоге хотят 
вообще запретить использование русского языка. Это чудовищно!»

 
14.02.2014, Старовойтов А. С.
Бороться нужно с первопричинами нелегальной миграции: «Давай-

те зададимся вопросом: почему к нам идёт такой поток незаконной ми-
грации? Ответ очевиден: потому что мы создаём тому самые позитивные 
экономические предпосылки. Если бы ехать на территорию Российской 
Федерации было экономически невыгодно, наверное, они бы не приез-
жали. У нас огромное количество рынков, где плодятся нелегальные ми-
гранты, плюс всегда находится огромное количество граждан, которые, 
для того чтобы подзаработать, с большим удовольствием сдают им поме-
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щения для проживания, – вот две основные причины. Если мы не сможем 
разобраться с этими двумя основными факторами, – тогда у нас будут 
повторения Бирюлёво».

 
20.03.2014,  Жириновский В. В.
Фундамент России – русский народ: «А сегодня над русским на-

родом издеваются в так называемой братской Украине! Издеваются, как 
издевается наша «пятая колонна» – дошли уже до маразма: говорят, что 
присоединение Крыма к России – это аншлюс, как Гитлер присоединил 
Австрию. Вот какую они проводят параллель!»

 
31.03.2014, Жириновский В. В.
Мы все русские, если говорим по-русски: «Никогда не кладите 

государство под монархию, под коммунистическую идею, под религиоз-
ную идею – побеждает только национальная идея! Вы можете копаться, 
сколько у вас какой крови – еврейской, татарской, якутской, башкир-
ской, – это ваше дело, но территорию объединяет язык, мы говорим здесь 
на одном языке, а национальности могут быть самые разные и экономика 
может быть разная».

 
01.04.2014,  Дегтярёв М. В.
День воссоединения русских земель: «Предложение фракции 

ЛДПР: 18 марта, день подписания договора с Республикой Крым и горо-
дом Севастополем, сделать Днём воссоединения русских земель. К исто-
рии нужно относиться очень бережно».

 
04.04.2014, Слуцкий Л. Э.
Поддержать наших соотечественников на Украине: «Мы можем 

ожесточённо спорить по ключевым вопросам внутренней политики, 
но когда речь идёт о преследовании наших соотечественников и тех, кто 
поддерживает сотрудничество с Россией в братской Украине, все полити-
ческие силы в Государственной Думе должны быть едины».

 
22.04.2014, Жириновский В. В.
Украинские нацисты хуже гитлеровских фашистов: «Если правые 

радикалы в Киеве или Одессе выходят на улицу и слышат русскую речь, 
они подвергают русскоговорящих людей физическому насилию – такого 
не было ни в одной стране мира, даже в фашистской Германии! Вот вам 
и братский народ! Когда я слышу здесь фразу «наш братский народ», мне 
она режет ухо – о каком братском народе вы говорите, если украинские 
нацисты издеваются над русскими, избивают людей за то, что они гово-
рят по-русски?! А вы всё ещё считаете их братским народом!»

 
16.05.2014, Дегтярёв М. В.
Мигранты, язык и Конституция Российской Федерации: «Неспо-

собность и нежелание иностранцев адаптироваться к условиям новой для 
себя социальной среды, вызывают у коренных жителей России, особен-
но в Москве, недовольство, следствием которого становятся конфлик-
ты. В связи с этим поправки в федеральный закон предлагают повысить 
уровень требований к трудовым мигрантам, которые работают в России, 
в части знания русского языка, а также культуры, истории и Конституции 
России».
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17.06.2014,  Жириновский В. В.
О беженцах с Украины: «Немедленно выдать паспорта всем, ника-

ких упрощённых процедур! Люди прибежали с сумочками, с детскими 
игрушками, у них вообще ничего нет на руках, поэтому паспорта выдать 
всем, кто хочет, немедленно, в течение недели, и голову не морочить! 
И оказать максимальную помощь Луганской и Донецкой народным рес-
публикам, признать их, в любом случае не признавать выборы Порошен-
ко и оказывать мощнейшую, в том числе военно-техническую помощь 
нашим соотечественникам на Донбассе и в Луганске».

 
20.06.2014, Дегтярёв М. В.
О защите русского языка от неоправданных иностранных заим-

ствований: «Ополченцы Новороссии бьются, в том числе, и за право го-
ворить на родном русском языке – они бьются не за «перформанс», не за 
«гаджет» и не за «бизнес-ланч». Комитет Государственной Думы по куль-
туре – и мы ему благодарны – одобрил и предлагает принять в первом 
чтении законопроект, подготовленный во фракции ЛДПР, о защите рус-
ского языка от неоправданных иностранных заимствований, внесённый 
Владимиром Жириновским и группой депутатов».

 
01.07.2014, Балберов А. А.
Русский язык сегодня – это мишень: «Многие говорят: русский 

язык сам себя защитит. Ничего подобного! Русский язык сегодня – это 
мишень, он является мишенью на Украине, в Прибалтике, везде идёт 
засилье англосаксов. И мы сегодня не просто используем англицизмы, 
а возносим их, считаем, что это правильно, это хорошо, это подчёркивает 
нашу приверженность каким-то западным традициям! Извините меня, 
западные традиции, западную демократию несут бомбардировщики под 
своими крыльями! Сегодня русский язык очень уязвим, и мы обязаны его 
защитить, время пришло!»

 
04.07.2014, Жириновский В. В.
О геноциде русского народа на Украине: «Они ведь там издевают-

ся над нашим народом! И слово «геноцид» даёт правовую оценку только 
в отношении одного народа. Это преступление, это война, но если ставить 
вопрос о геноциде, то геноцид (юридическое определение) – это истреб-
ление людей по национальному признаку, и достаточно убить тридцать 
человек, чтобы международное право считало это началом геноцида, 
а там русских убили уже куда больше: там все морги переполнены!»

 
08.10.2014, Анисимов Е. И.
Необходимо патрулировать места проживания мигрантов: «Всех, 

у кого обнаружено огнестрельное или холодное оружие, даже если они 
ещё не совершали преступлений, необходимо высылать, независимо 
от гражданства. В каждом регионе следует ввести и строго соблюдать 
квоты на привлечение трудовых мигрантов, ведь, как правило, это низко-
квалифицированные кадры».

 
15.10.2014, Дегтярёв М. В.
Способность к ассимиляции – отличительная черта России: «Мощь 

России, нашего народа как раз в способности ассимилировать и впиты-
вать разные культуры, языки и традиции. Это и раздражает еврокомис-
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саров, потому что у них политика мультикультурализма провалилась, 
а в России это живёт и будет жить. Не хотят, к сожалению, африканцы, 
арабы, турки становиться частью Европы и не хотят делиться своими тра-
дициями с деградирующим обществом евросодомитов».

 
19.11.2014, Жириновский В. В.
О русском вопросе: «Наконец-то заговорили о русском вопросе. 

А кто его поднял, русский вопрос? Когда он впервые появился на полити-
ческой арене? ЛДПР, я, как кандидат в президенты, объявил единствен-
ный лозунг в 1991-м году: «Я буду защищать русских» – всё, никакой 
программы у меня не было! Сейчас говорят: оказывается, есть русский 
вопрос – вспомнили про великий русский народ! Двадцать три года пона-
добилось, чтобы поняли, что с коммунизмом успеха не достичь!»

 
16.12.2014, Жириновский В. В.
О русской доверчивости: «Вы должны понять, у нас три дефекта, 

которые мешают нам жить: наивность, доверчивость и доброта. Для  
семьи – в отношениях мужчины и женщины – это хорошо, но в государ-
ственных делах так поступать нельзя, эта наивность нам мешает. Наивно 
поверили в идеи Маркса. Они хорошие, но воплощать их нужно только 
эволюционным путём по принципу шведского, норвежского, финского, 
датского, голландского социализма».

 
23.12.2014, Диденко А. Н.
Импортозамещение начинается с языка: «Хотелось бы сказать, что 

импортозамещение связано не только с промышленностью, с экономикой 
или производством. В первую очередь импортозамещение должно проис-
ходить в системе ценностей, в нашей речи, в русском языке, потому что 
наш язык настолько изобилует различными иностранными терминами, 
включая систему государственной власти, что ни в одном уважающем 
себя государстве нет этому аналогов».

 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ
 
14.01.2014, Нилов Я. Е.
О недостатках работы Государственной Думы: «Практика работы 

Государственной Думы у нас такова, что если нужно, то любой документ 
немножко похожий на законопроект принимается в первом чтении, а ко-
гда не нужно, то находятся различные надуманные причины для того, 
чтобы не поддержать и отклонить вполне обоснованный законопроект».

 
11.02.2014, Деньгин В. Е.
Мы поддерживаем патриотическую работу во всех её формах: 

«Все фракции в Государственной Думе при полной поддержке Президен-
та Российской Федерации Владимира Владимировича Путина делают 
всё, чтобы укрепить базовые ценности общества, которые пытаются раз-
рушить идеологи терроризма, пытающиеся найти для себя питательную 
среду. Мы поддерживаем патриотическую работу во всех формах, начи-
ная от поисковых отрядов и заканчивая содействием отечественной куль-
туре в целом, причём в этом едины абсолютно всё фракции».
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12.03.2014, Иванов С. В.
О самостоятельности Государственной Думы: «Уважаемые товари-

щи, вы что, думаете, при такой экономике мы с вами куда-нибудь будем 
двигаться?! Мы будем там, где нам укажет быть товарищ из Администра-
ции Президента России! Если вы хоть чуть-чуть считаете себя парламен-
том, найдите в себе силы, наконец, и примите самостоятельно хоть один 
закон. Слишком дорого обходится Государственная Дума нашему народу».

 
04.04.2014, Жириновский В. В.
В русском парламенте слово «русский» должно звучать гордо: 

«Мы несём ответственность за весь период советской власти, за ельцин-
ский период, и сегодняшний: нигде никто ни разу не вставал на защиту 
русских! Русские прокуроры молчат, когда над русскими издеваются, 
русские судьи дают русским максимальные сроки, русские врачи за взят-
ки лечат представителей других народов и плохо лечат русских, потому 
что у русских нет денег, чтобы давать взятки! Наши депутаты всё ещё 
боятся слова «русский»! Русских будут душить, и давить на всех конти-
нентах, пока здесь, в русском парламенте, в документах будут писать про 
репрессии против «кого-то» и призывать: мол, станьте демократами, да-
вайте примем меры… Никто никаких мер не примет – как душили, так 
и будут душить! Только русской винтовкой можно остановить борьбу 
против русского народа!»

 
17.06.2014, Катасонов С. М.
Программу социально-экономического развития России должен 

утверждать парламент: «Вот когда парламент будет утверждать про-
грамму социально-экономического развития России, то в зале заседаний 
Государственной Думы будут сидеть все министры, все, ибо результатом 
обсуждения будет не увольнение отдельного министра, а отставка всего 
правительства, если утверждённая программа социально-экономическо-
го развития России будет фактически завалена!»

 
18.06.2014, Катасонов С. М.
О формальной роли парламента в утверждении бюджета страны: 

«Сегодня роль парламента превратилась в некую формальность, – ведь 
когда мы рассматриваем бюджет, уже ничего не можем поменять – и это 
плохо. Но если мы действительно хотим, чтобы жизнь в России измени-
лась, чтобы люди стали жить лучше, то мы должны всё поставить с голо-
вы на ноги: программ должно быть немного, ровно в рамках тех средств, 
которые мы имеем, и утверждать их должен парламент!»

 
04.07.2014,  Жириновский В.В.
О депутатской неприкосновенности: «Я уже не раз говорил: рус-

ское слово «неприкосновенность» означает, что к депутату нельзя прика-
саться ни по какому поводу в период срока полномочий, и, может быть, 
даже ещё три года или пять лет после истечения срока полномочий, иначе 
депутат не может нормально функционировать. И вряд ли найдётся де-
путат, который будет заниматься убийствами или какими-то откровенно 
мошенническими действиями».

 
19.09.2014, Золочевский В. С.
О монетизации льгот для депутатов Государственной Думы: 

«Фракция ЛДПР неоднократно выступала за то, чтобы депутаты Госу-
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дарственной Думы имели возможность для монетизации льгот. Например, 
депутат Московской областной Думы имеет возможность распоряжать-
ся 15 миллионами рублей ежегодно, направлять их на решение тех или 
иных задач, которые предусмотрены регламентом – на строительство или 
на оснащение больниц, школ, детских садов, других бюджетных учрежде-
ний. А депутат Государственной Думы распоряжается только теми ресур-
сами, которые получает в качестве зарплаты, – наверное, это неправильно».

 
11.11.2014, Жириновский В. В.
О необходимости создания комитета Государственной Думы по про-

довольствию: «Наша поправка в Регламент очень простая: создать ещё один 
комитет в Государственной Думе – комитет по продовольствию. Комитет 
по Регламенту «против» – значит, они готовятся к Майдану, а мы хотим 
остановить Майдан. У нас сегодня никто не занимается продовольствен-
ным комплексом – производством, закупкой, реализацией, ценообразова-
нием, машиностроением, малым и средним бизнесом, связанным с продо-
вольствием – ни одно ведомство! У нас тридцать два комитета, я оставил бы 
шестнадцать, а семнадцатым сделал бы комитет по продовольствию».

 
14.11.2014, Свинцов А. Н.
Законы, которые принимает Государственная Дума, каждый день 

ухудшают настроение нашего населения: «Выйдите на улицы и посмо-
трите: нет ни одного улыбающегося человека! Вы какое общество строи-
те? Любая спичка – и полыхнёт не хуже, чем на Майдане! Прекратите 
принимать такие законы, которые злят население! Мы просим принять 
те законопроекты, которые внесла фракция ЛДПР, – и по «чёрным спис-
кам», и по эвакуаторам, и по собакам. Сколько нужно времени, сколько 
нужно загрызенных детей, чтобы вы приняли наш закон?!»

 
21.11.2014, Жириновский В. В.
О Комитете Государственной Думы по образованию: «Я уже сто 

раз говорил нашему Комитету по образованию: запросите все новые учеб-
ники по истории не только в бывших советских республиках, но и в не-
которых нынешних республиках нашей страны и проведите «круглые 
столы», посмотрите, чему учат молодое поколение, – но наш комитет 
по образованию ничего не делает! В этом Комитете у нас есть молодой де-
путат Анисимов, он должен там переворот совершить и захватить власть, 
чтобы Комитет, наконец, заработал!»

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА. 
 ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. СПОРТ

 
14.01.2014, Жириновский В. В.
О борьбе с потреблением алкоголя и с табакокурением: «Надо пре-

кратить показывать фильмы, где все курят и пьют, особенно в новогодний 
период: Дед Мороз пьяный, Снегурочка пьяная, полиция пьяная, води-
тели пьяные. А потом удивляемся такому отношению к нашей стране!»

 
17.01.2014, Нилов Я. Е.
О новой философии оплаты труда: «Мы считаем, что надо прини-

мать законопроект о возможности еженедельного получения заработной 
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платы и законопроект об установлении минимального уровня оплаты 
труда в размере 100 рублей в час, и таким образом искусственно повы-
шать минимально допустимую оплату труда».

 
11.02.2014, Диденко А. Н.
Открытие Олимпиады в Сочи: «Церемонию открытия Олимпиады 

в Сочи без преувеличения можно считать самой высокотехнологичной 
и эффектной за всю историю Олимпийских игр. Невозможно описать 
словами те эмоции, которые испытывали наблюдавшие за открытием 
люди. Мы испытали чувство безграничной гордости за нашу многовеко-
вую историю, русскую культуру, традиции и за нашу великую Родину – 
Россию».

 
11.03.2014, Нилов Я. Е.
О вреде глутамата натрия: «Как вы думаете, почему дети так любят 

чипсы, гамбургеры, картошку фри, пиццу, сосиски и прочее? Потому что 
вкусно. А ловили ли вы себя хоть раз на мысли, проходя, например, мимо 
Макдональдса, зная, что пища оттуда крайне вредна, как вкусно пахнет 
и как хотелось бы съесть, к примеру, гамбургер? Наверняка такая мысль 
у кого-то была. Ответом на все эти риторические вопросы является на-
личие в продуктах питания такого усилителя вкуса, как глутамат натрия. 
Мы во фракции ЛДПР рассматриваем его как лёгкий наркотик: он фор-
мирует в человеке определённую зависимость, но самое главное, что при 
постоянном употреблении пищи, которая содержит глутамат натрия, 
у человека вырабатывается не просто привыкание, а отвращение к нор-
мальной, здоровой еде».

 
14.03.2014, Афанасьева Е. В.
О последствиях разницы зарплат в регионах: «Нужно обратить 

внимание на большую разницу зарплат в регионах. Иногда смотришь: 
за одну и ту же работу получают разные зарплаты – в Москве вообще 
иногда в десятки раз больше, где-то в крупном центре это может быть 10, 
15, 20 тысяч, но мы проехали всю страну и увидели, что зарплата за лю-
бую работу 5–6 тысяч рублей! Как на 5–6 тысяч рублей в месяц можно 
прожить в нашем государстве? Просто невозможно! Это приводит к тому, 
что такая зарплата, которая равна пособию по безработице, порождает 
иждивенческие настроения».

 
21.03.2014, Афанасьева Е. В.
О пенсионной реформе: «Мы с вами вводим новую пенсионную си-

стему, проводим реформу, но не решаем вопрос оплаты труда, а низкий 
уровень заработной платы и зарплата в конвертах не позволят реализовать 
пенсионную реформу, за которую проголосовало большинство в этом зале. 
Если мы этот вопрос не решим, пенсионная реформа провалится и через 
пятнадцать – двадцать лет мы всё равно вернёмся к этому вопросу».

 
13.05.2014, Селезнёв В. С.
Медицина – стратегическая отрасль социальной политики: «По 

данным общественной организации «Лига защиты пациентов» ежегодно 
из-за врачебных ошибок, в результате неправильно поставленных диа-
гнозов и, как следствие, ошибочного лечения, неверно проведённых опе-
раций погибает до 50 тысяч человек. Для сравнения: ежегодно на дорогах 
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погибает 30 тысяч человек, от пожаров – 20 тысяч, а здесь совокупно –  
50 тысяч человек. С такими темпами, к примеру, двадцать лет – и нет 
населения Крыма. У нас 70 процентов граждан недовольны работой  
системы здравоохранения».

 
10.06.2014, Жириновский В. В.
Не включать курильщиков в партийные списки на выборах:  

«Я просил бы всех в 2016 году не включать курильщиков в партийные 
списки – только так мы можем добиться победы! Никуда их не вклю-
чать – ни в комитеты, ни в комиссии, никуда, только тогда мы добьёмся 
успеха! Во фракции ЛДПР никто не курит, а кто курит – мы будем выяв-
лять, и освобождаться от них!»

 
02.07.2014, Ананских И. А.
О проблеме отечественного футбола: «Надо честно сказать, что 

нынешняя сборная России образца 2014 года одна из самых слабых 
за последние десять – пятнадцать лет. Я не говорю про отдельных фут-
болистов, я говорю про потенциал нашей сборной, а это уже структурная 
проблема всего российского футбола».

 
19.09.2014, Таскаев В. П.
О поддержке туризма: «Мы предлагаем для поддержки и развития 

туристической сферы на территории России внести в Налоговый кодекс 
изменения, позволяющие освобождать от исполнения обязанностей на-
логоплательщика предприятие, оплачивающее проезд и отдых своих со-
трудников в пределах Российской Федерации».

 
07.10.2014, Калашников С. В.
Социальная политика неотрывна от промышленной политики: 

«Не ответив на вопрос, что будет представлять собой заработная плата 
в промышленности, мы никакие революционные и даже эволюционные 
процессы не вызовем. Я уж не говорю о том, что территориальное раз-
мещение производительных сил в нашей стране полностью исчезло как 
понятие. Даже руководителя комиссии Академии наук по развитию про-
изводительных сил и того посадили».

 
15.10.2014, Диденко А. Н.
О «всемирном дне обнимашек» и вирусе Эбола: «В соцсетях се-

годня набирает популярность хештег – «всемирный день обнимашек». 
Ну, это же чудовищно! Сегодня по всей планете шагает семимильными 
шагами новая чума XXI века, а может быть, тысячелетия – вирус Эбола, 
от которого нет современных средств борьбы. Вот какой проблемой надо 
заниматься, но нет, западные политтехнологи устраивают непонятный 
праздник, и все обнимаются, целуются. А с кем они здоровались, чем они 
болеют? Надо это немедленно запретить! Это недопустимо!»

 
12.11.2014, Шингаркин М. А.
О вреде ГМО: «В конечном итоге длительное подсаживание нацио-

нальной экономики на генно-инженерное сельское хозяйство приводит 
к потере независимости национальной сельскохозяйственной экономики 
и, по сути дела, к ликвидации продовольственной безопасности Россий-
ской Федерации».
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14.11.2014, Субботин К. С.
О русском милосердии: «Давайте вспомним русскую историю: за-

бота о нуждающихся всегда была делом богоугодным и Церковь тради-
ционно много делала для инвалидов. Тем не менее, ещё Пётр Первый сде-
лал решение проблем людей с ограниченными возможностями заботой 
не Церкви, а именно государства, и с тех пор это наш долг и первосте-
пенная задача. Забота о больных всегда была первейшей обязанностью 
и общей добродетелью славян».

 

ПАРТИИ. ФРАКЦИИ. ЛИДЕРЫ
 
17.01.2014, Свинцов А. Н.
О телеканале «ЛДПР ТВ»: «Мы должны принимать жёсткие меры, 

и фракция ЛДПР говорит вам об этом с этой трибуны регулярно. Более 
того, мы теперь ещё будем и показывать все слабые места, так как ЛДПР 
открыла свой собственный телеканал – «ЛДПР ТВ»: получены все необ-
ходимые лицензии, и в ближайшее время начнётся вещание по всей тер-
ритории Российской Федерации».

 
14.02.2014, Старовойтов А. С.
О воровстве идей фракции ЛДПР в Государственной Думе: «Мы 

давно уже привыкли к тому, что наши предложения вносятся под чьей-то 
редакцией из фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

 
12.03.2014, Жириновский В. В.
О двухпартийной системе: «Вот вы здесь сидите, три фракции, – все 

вы бывшие коммунисты, и вы все должны не просто сплотиться на сло-
вах – вы должны создать снова мощную партию под названием КПРФ, 
которое будет расшифровываться «Консервативная партия Российской 
Федерации». А мы, ЛДПР, будем вам оппонировать, и вы у нас никогда 
не уснёте, как КПСС заснула! Вот это будет двухпартийная система!

 
18.03.2014, Афанасьева Е. В.
Лозунг членов фракции ЛДПР в Государственной Думе: «Вооб-

ще лозунг, с которым я двигаюсь по жизни, такой: «Я делаю то, во что  
я верю». Я верю в справедливость, верю в разумность, верю в то, что суще-
ствуют не только права человека, но есть и ответственность, я верю в то, 
что права и реализация этих прав одними не может нарушать права дру-
гих. И сегодня я со всей уверенностью говорю: «Мне есть чем гордиться 
в своей стране, мне есть за что любить свою страну!»

 
20.03.2014, Афанасьева Е. В.
Железное правило ЛДПР: «Я благодарна ЛДПР за то, что меня на-

учили в этой партии очень многому, например, одному живому, хорошему 
правилу, которому я следую до сих пор: когда ты взбираешься на вершину 
Эвереста, ты это делаешь для себя, но когда ты уже на вершине, ты ста-
вишь флаг своей страны».

 
21.03.2014, Старовойтов А. С.
О честности коммунистов: «Я всё думаю, когда же наши колле-

ги из фракции КПРФ начнут договаривать фразы полностью: когда вы 
говорите, что три человека собрались и продали страну, надо говорить, 
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что собрались трое коммунистов, или когда говорите «Горбачёв», надо 
говорить «коммунист Горбачёв» – вот тогда во всём будет историческая  
ясность, так будет справедливее».

 
01.04.2014, Жириновский В. В.
Зарплатой депутата должен распоряжаться руководитель фрак-

ции: «Привязать зарплату депутата Государственной Думы к присут-
ствию в зале заседаний, на собраниях фракций, на парламентских слу-
шаниях, на «круглых столах» – если его здесь нет, то и зарплата будет 
соответствующая».

 
13.05.2014, Диденко А. Н.
Поздравления фракции ЛДПР жителям юго-востока Украины: 

«Мы, фракция ЛДПР, поздравляем луганчан и жителей Донецкой обла-
сти с тем, что они стали самостоятельными субъектами международного 
права, самостоятельным государством, – в добрый путь!»

 
17.06.2014, Жириновский В. В.
Мы вас предупреждаем, «ЕДИНАЯ РОССИЯ»: «Среди вас полно 

предателей, и, если натовские танки подойдут к Москве, половина «еди-
нороссов» побегут встречать натовские танки – вот это имейте в виду!»

 
20.06.2014, Диденко А. Н.
Финансовое предложение фракции ЛДПР: «Рассмотреть 

в 2014 году – в год присоединения к России Крыма и Севастополя – воз-
можность выпуска новой банкноты номиналом 10 тысяч рублей с изо-
бражениями достопримечательностей Севастополя: памятника адмиралу 
Нахимову, памятника затопленным кораблям и Владимирского собора. 
Чтобы Крым был с нами не только духовно – в наших мыслях, но и мате-
риально – в наших карманах и кошельках».

 
01.07.2014, Жириновский В. В.
ЛДПР – будущее России: «Поддержите ЛДПР, и вместе с ЛДПР вы 

будете жить более счастливо и свободно!»
 
19.09.2014, Золочевский В. С.
Перед законом все партии равны: «Если опираться на тезисы 

о равенстве перед законом и повышении конкурентоспособности поли-
тических партий, то может быть, следует подумать над тем, чтобы пре-
доставить всем кандидатам на выборах любых уровней равные права 
и возможности, в том числе в плане использования средств массовой ин-
формации и других ресурсов».

 
10.10.2014,  Слуцкий Л. Э.
Инициатива ЛДПР по мобилизации потенциала мировой парла-

ментской дипломатии: «Мы выступаем с новой инициативой, с тем, что-
бы в самое ближайшее время созвать широкую международную конфе-
ренцию на тему о современных вызовах и угрозах XXI столетия и роли 
парламентской дипломатии в их преодолении. Мы обращаемся к парла-
ментам мира и международным парламентским организациям с призы-
вом немедленно встать на защиту невинных жертв киевской политики. 
Все участники преступных деяний против украинского народа должны 
предстать перед судом и понести заслуженное наказание!»
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11.11.2014, Дегтярёв М. В.
ЛДПР – политический авангард страны: «За двадцать пять лет 

фракция ЛДПР доказала, что является политическим авангардом: все 
идеи, которые высказываются нашей фракцией, рано или поздно прини-
маются в этом зале».

 
12.12.2014, Субботин К. С.
Россия и ЛДПР: «Почему я говорю о том, что в эти дни Россия отме-

чает два важнейших государственных праздника – государственных, под-
чёркиваю, – День Конституции Российской Федерации и день рождения 
ЛДПР. Завтра, 13 декабря, нашей партии исполняется 25 лет. Вы только 
вдумайтесь: четверть века! Пройдёт ещё столько же времени, а наша пар-
тия останется такой же сильной, дальновидной и сплочённой, как сама 
держава, как наша Россия! Боже, храни ЛДПР! Боже, храни Россию! Гово-
рим – Россия, понимаем – ЛДПР!»

 
16.12.2014, Жириновский В. В.
О депутатах фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государ-

ственной Думе: «Нужно лишить мандатов и Гудкова-младшего, и Поно-
марёва, и Митрофанова. Ну, так же нельзя, что это за партия, если они 
напрямую сотрудничают с зарубежными спецслужбами, живут за грани-
цей! Их нужно объявить безвестно отсутствующими – Гражданский ко-
декс это позволяет – и на основании этого прекратить их полномочия».

 

КУЛЬТУРА. ОБРАЗОВАНИЕ. НАУКА
 
15.01.2014, Нилов Я. Е.
О бесплатном Интернете во всех учебных заведениях России: «Пра-

вительство не поддержало идею ЛДПР о том, чтобы во всех учебных заведе-
ниях бесплатно предоставлялся доступ в Интернет. Сегодня Интернет – это 
средство коммуникации, средство получения бесплатного образования, по-
зиционирования себя, самосовершенствования, продвижения каких-то сво-
их идей, достижения целей, поэтому для наших молодых людей, особенно 
для тех, у кого нет больших финансовых возможностей, это определённая 
социальная потребность. Необходимо предоставить такую услугу».

 
12.03.2014, Семёнов В. В.
О низкой квалификации выпускников аграрных университетов: 

«Сегодня на полях нашей страны никого не удивишь новой современной 
техникой, в том числе импортного производства, а в отношении тех, кто 
работает на этой технике, особенно специалистов, выпускников наших 
высших учебных заведений, есть большие вопросы, и в первую очередь 
это связано с очень низкой материально-технической базой наших аграр-
ных университетов. Если сказать одним словом – караул!»

 
04.04.2014,  Ищенко А. А.
Сохранить умственный потенциал страны: «Ни для кого не се-

крет, что отток мозгов за границу продолжается, мы уже даже перестали 
об этом говорить. Сейчас основной вопрос для всех – это отток капитала, 
но ведь умственный потенциал – это самый главный капитал страны, это 
самый востребованный на мировом рынке товар, и все страны, думаю-
щие о развитии, в первую очередь пытаются сохранить своих научных 
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сотрудников. Ещё Генри Форд сказал: «Вы можете забрать мои заводы, 
мои деньги, сжечь мои здания, но оставьте мне моих людей, и, прежде чем 
вы опомнитесь, я всё восстановлю и опять буду впереди вас», – не это ли 
лейтмотив, которым необходимо руководствоваться сейчас?!»

 
15.04.2014, Ищенко А. А.
Создать на территории Крыма глобальную научную площадку: 

«Наша сырьевая игла сделала экономику страны чрезвычайно уязвимой, 
тем более что доходы от нефти мы вкладываем в валюту и ценные бу-
маги другой страны, играем по правилам мировой закулисы и олигархов. 
Необходимо в корне изменить ситуацию! Сейчас на мировом рынке вос-
требованы IT-технологии, так нужно создать на территории Крыма гло-
бальную площадку и сосредоточить на ней весь научный и творческий 
потенциал страны, имеющийся в этой области».

 
18.04.2014, Ищенко А. А.
Крым – будущее российской киноиндустрии: «Крым будет спосо-

бен удовлетворить потребности не только режиссёров России и ближне-
го зарубежья, но и всего мирового творческого бомонда. Для реализации 
этих планов необходима чётко выстроенная инфраструктура и возмож-
ность беспрепятственного вхождения инвесторов на территорию региона. 
Это поможет поставить наш кинематограф по доходам на один уровень 
с мировыми лидерами этой индустрии, тем более что есть россиянин, ко-
торому можно доверить реализацию этого проекта, – я говорю о Жераре 
Депардье, да и Стивен Сигал тоже не откажется».

 
13.05.2014, Селезнёв В. С.
О проблеме подготовки медицинских кадров: «Страна занимает 

пятое место в мире по обеспеченности врачами на душу населения, и это 
очень даже неплохой показатель, в то же время по эффективности их ра-
боты – всего лишь сто тридцатое место».

 
20.05.2014,  Дегтярёв М. В.
Несколько слов о терминологии: «Приятно читать в заголовках 

газет «Председатель ЛДПР Владимир Жириновский» или «Председа-
тель Китайской Народной Республики Си Цзиньпин», но немного режут 
слух не наши слова «президент», «премьер-министр», поэтому мы вновь 
и вновь ставим вопрос о наименовании русскими словами российских 
органов власти и руководителей: Председатель России, Первый министр 
России».

 
11.06.2014,  Анисимов Е. И.
Развитие системы образования в России: «ЛДПР уделяет серьёз-

ное внимание развитию системы образования в России. Среднее и выс-
шее образование должно быть в основном бесплатным, государственным, 
образование на коммерческой основе допустимо лишь как дополнение 
к государственной системе образования, и оно никак не может вытеснить 
государственное. Необходимо возродить систему средних специальных 
профессионально-технических учебных заведений и техникумов».

 
18.06.2014, Анисимов Е. И.
О культе рабочего человека: «Мы должны привить уважение к ра-

бочим специальностям, сформировать в обществе культ рабочего челове-
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ка, одновременно создавая новые высокотехнологичные производственные 
площадки для подготовленных профессиональных кадров. Самое главное, 
чтобы любой молодой человек был уверен, что, если он будет упорно рабо-
тать, учиться и самосовершенствоваться, у него будет возможность двигать-
ся вверх по карьерной лестнице, а сейчас, к сожалению, многие уверены, что 
всё возможно только по блату. Надеюсь, мы разорвём этот порочный круг!»

 
20.06.2014,  Субботин К. С.
О системе образования в современной России: «Раньше система 

образования в нашем государстве была эталоном, на нас равнялся весь 
мир, а сегодня от всей системы остались только три буквы – ЕГЭ. Депу-
таты фракции ЛДПР уже устали повторять, что пора избавиться от этого 
эксперимента, – дайте каждому проявить себя, зачем вы собственными 
руками душите будущих Алфёровых, Державиных, Буниных?! История 
вам этого никогда не простит!»

 
08.10.2014, Литвинцев Д. А.
О народном артисте России, режиссёре Юрии Любимове: «Фрак-

ция ЛДПР скорбит по поводу кончины Юрия Петровича и выражает 
искренние соболезнования всем его родственникам, друзьям и близким. 
Мы считаем, что вместе с ним ушла целая эпоха, целое поколение лю-
дей, которые никогда не играли со своей совестью. Да, им было сложно, 
но они проявляли волю, отстаивали свою позицию и оставались истин-
ными гражданами своей страны, делали всё возможное для её процвета-
ния и величия».

 
12.11.2014, Дегтярёв М. В.
О новой базе данных научных исследований: «Как сегодня изме-

ряются результаты научной деятельности? К этому у нас есть претензии. 
Нас отсылают к индексу Хирша, к показателям цитируемости и количе-
ства публикаций в западных базах данных «Scopus' и «Web of Science». 
У нас до сих пор нет единой системы публикаций, которая была бы при-
знана хотя бы в Евразийском экономическом союзе. В связи с этим нам 
нужно взять курс на создание новой базы данных научных исследований, 
постепенно приучать к ней наших коллег из стран БРИКС и сделать её 
конкурентоспособной. Это главная задача, потому что сегодня мы мерим 
наши знания западными индексами».

 
14.11.2014,  Селезнёв В. С.
О программе «Глобальное образование» Министерства образова-

ния и науки Российской Федерации: «Суть этой странной программы 
заключается в финансировании из бюджета обучения наших граждан, 
самостоятельно поступивших в ведущие иностранные вузы, большин-
ство из которых находится в странах, активно проводящих агрессивную 
антироссийскую политику. Самое страшное, что согласно программе, 
эти граждане будут обязаны отработать три года на ведущих российских 
предприятиях. В результате за наши деньги мы получим высококвали-
фицированных агентов иностранных разведок, которые лучше всех будут 
знать слабые места нашей экономики и разработают такие санкции, что 
через три года доллар будет стоить 500 рублей. Нужно либо сворачивать 
программу, либо исключить из неё страны, участвующие в санкционной 
войне против России».
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18.11.2014,  Диденко А. Н.
Кубок КВН должен проводиться в Крыму: «Ещё в начале года, 

до украинских событий, ЛДПР говорила о том, что Кубок КВН, который 
проводится в Юрмале, должен проходить в нашем русском Крыму. Там он 
будет востребован, свои деньги за обслуживание мы лучше будем остав-
лять там».

 
19.11.2014, Деньгин В. Е.
Необходимо создать условия для нормальной жизни российских 

учёных: «Долгое время мы сидим на информационной игле, получа-
ем информацию, которую нам диктуют Соединённые Штаты Америки, 
Европа, Азия, но своё мы никак не хотим производить. А производить 
мы можем! Сколько умов уехало в Силиконовую долину! Вся Америка 
живёт за счёт русских мозгов, за счёт русских ребят, талантливых пар-
ней, которые готовы посвятить себя Отчизне – России, готовы вернуться 
сюда, но им надо создать условия для жизни: нормальные зарплаты, при-
емлемое жильё, для того чтобы они свои идеи, мысли воплощали здесь, 
на территории Российской Федерации».

 
12.12.2014, Шерин А. Н.
О качестве высшего образования в России: «Тот факт, что 60 про-

центов граждан Российской Федерации имеют высшее образование, 
не говорит о качестве этого образования. Качество высшего образова-
ния – это его доступность и абсолютно свободная форма получения 
по способностям и на бюджетной основе».

 

КОСМОНАВТИКА
 
22.01.2014, Слуцкий Л. Э.
Россия готова к сотрудничеству с Украиной в области мирного 

освоения космоса: «Мы вновь обращаемся к истории, когда рассматри-
ваем ситуацию на Украине и заявляем, что мы вместе с братским укра-
инским народом! И мы, Государственная Дума, готовы законодательно 
поддержать масштабные проекты в таких важнейших сферах сотрудни-
чества, как мирный космос и атомная промышленность».

 
25.02.2014, Ананских И. А.
О первых лётчиках-космонавтах: «Мы все помним наших первых 

лётчиков-космонавтов. Они становились кумирами, на них равнялись, 
а дети хотели стать космонавтами. По возвращении на Землю за мужество, 
отвагу и поднятие престижа страны им вручали звезду Героя Советского 
Союза. Это было всенародным проявлением настоящего патриотизма».

 
15.04.2014, Жириновский В. В.
Покорение космоса – величайший подвиг русского человека: 

«Я хочу вспомнить про День космонавтики: около трёх миллионов чело-
век работают в этой сфере, и поздравить их от фракции ЛДПР, потому что 
покорение космоса – это действительно триумф человеческого гения! Ав-
томобили, БТРы и подводные лодки – это достижения, но первыми уйти 
в космос – величайший подвиг!»
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16.04.2014, Жириновский В. В.
Советская власть и освоение космоса: «Да, Гагарин – герой, а кто 

его направил в космос? Королёв, самый лучший конструктор в мире! 
А где его держала советская власть? В лагерях! Сталин, малограмотный 
человек, на всё махнул рукой: мол, какие ракеты, какой космос – лошади, 
Будённый, кавалерия… А потом бежим, воруем секреты у американцев, 
а учёных, создавших ядерное оружие, – в каталажку, в тюрьму! Вот по-
следствия советской власти!»

 
23.04.2014, Дегтярёв М. В.
Пилотируемые космические корабли есть только у нас и у Китая: 

«53 года назад русский космонавт Юрий Алексеевич Гагарин, красивый, 
улыбчивый, молодой и сильный, на легендарной королёвской «семёрке» 
совершил первый в истории полёт в космос. Еле выживший в застенках 
большевистского НКВД, русский конструктор Сергей Павлович Коро-
лёв создал ракету, которая и сегодня под названием «Союз», после глу-
бокой модернизации, доставляет к МКС полезные грузы, космонавтов 
и астронавтов. Я напомню, что ни у США, ни у европейцев сегодня нет 
пилотируемых космических кораблей, они есть только у нас и у Китая».

 

СМИ
 
11.02.2014, Диденко А. Н.
О позиции некоторых СМИ, освещавших открытие Олимпиады 

в Сочи: «Непонятна позиция некоторых иностранных СМИ. Особенно 
жёлчной была британская газета «The Guardian», журналисты которой, 
судя по всему, просто не смогли смириться с тем, что на фоне нашего 
торжества в Сочи поблекло открытие лондонских Олимпийских игр 
в 2012 году. Они попытались ещё до начала Олимпиады устроить скан-
дал, рассказывая о небывало плохих условиях для спортсменов и ино-
странных журналистов. А ведь в 1980 году в Лейк-Плэсиде (США) нашу 
хоккейную сборную поселили в бараке: эта олимпийская деревня пред-
назначалась для детской тюрьмы, там были двухъярусные кровати, удоб-
ства – на первом этаже. Но мы об этом тогда не говорили».

 
20.03.2014, Деньгин В. Е.
О провокации телеканала «Дождь»: «Достаточно взять стенограм-

му известной передачи телеканала «Дождь», где проводился опрос о том, 
стоило ли защищать Ленинград. Посмотрите – и вы ужаснётесь: в студии 
оборону города сравнили с людоедством, говорили, что ленинградцы хо-
тели бы, чтобы город стал вольным, и так далее. Это оскорбление для тех, 
кто сражался и потерял в блокаду близких! Это невероятная низость – 
говорить подобные вещи людям, которые помнят, что до линии фронта 
доходили ленинградские трамваи».

 
16.05.2014, Дегтярёв М. В.
Надо чаще показывать наши реальные достижения: «Военно-

техническая сфера – это то немногое, что у нас осталось, чем мы можем 
гордиться, и, конечно, нужно как можно больше показывать и рассказы-
вать о ней. Определённые шаги в этом направлении уже делаются. Надо 
поменьше показывать в репортажах об Олимпиаде неработающие унита-
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зы, что делают некоторые западные СМИ, а чаще показывать наши реаль-
ные достижения».

 
20.06.2014, Дегтярёв М. В.
О героической работе журналистов: «Сегодня Россия хоронит рус-

ского парня Игоря Корнелюка – простого человека, мужа, сына, отца. 
Благодаря героической работе журналистов мир узнаёт о военных пре-
ступлениях украинских нацистов, они проливают свет на их преступные 
деяния, когда бойцы нацгвардии уже дошли до того, что отрезают уши, 
расчленяют трупы, насилуют женщин!»

 
17.09.2014, Слуцкий Л. Э.
О свободе средств массовой информации на Украине: «Мы недав-

но похоронили Андрея Стенина, уже четвёртого российского журналиста, 
погибшего на Украине. К большому сожалению, журналистов на самой 
Украине, которые занимают позиции, отличные от позиций, так называе-
мых киевских властей, продолжают жёстко преследовать».

 
19.09.2014, Свиридов В. В.
О телевизионном развращении нашей молодёжи: «Возьмите любую 

телепрограмму на любой день и посмотрите, что идёт в эфире наших теле-
каналов, – это совершеннейший разгул, это развращение нашей молодё-
жи, и у родителей нет никакой возможности контролировать ситуацию. 
Если раньше ребёнка отправишь спать после 20 часов и точно знаешь, что 
он не будет смотреть какой-нибудь «Дом-2» или сексуальные фильмы, 
которыми напичканы все вечерние эфиры, то сейчас всё это выходит уже 
в дневное время, когда телеэфир контролировать невозможно».

 
23.09.2014, Жириновский В. В.
О пропаганде антигосударственных установок некоторыми СМИ 

России: «Сегодня все обозреватели «Новой газеты» ведут явно антиго-
сударственную линию, это страшная газета! Кто её учредители? Горба-
чёв, бывший президент СССР, и Лебедев, бывший разведчик из Службы 
внешней разведки, – вот кто. Они же были наверху, коммунист-разведчик 
и генеральный секретарь, – и самую антирусскую, самую отвратительную 
газету издают! То же самое касается радиостанции «Эхо Москвы» и те-
леканала «Дождь». Вот эти три средства массовой информации – слава 
богу, не все их смотрят и читают – в чистом виде пропаганда против госу-
дарства, они дышат этим!»

 
26.09.2014, Деньгин В. Е.
Учредителями российских СМИ могут быть только граждане Рос-

сийской Федерации: «Давайте просто представим себе: иностранный 
инвестор приходит на территорию Российской Федерации с желанием 
купить, допустим, газету, журнал, крупный канал. С чем он сталкивает-
ся? Он вкладывает 50 процентов капитала и начинает с глянца: печата-
ет очень хорошую рекламу часов, машин, публикует статьи о гламурной 
одежде – на самом деле ничего предосудительного, только бизнес. А через 
некоторое время он же через этот журнал начинает аккуратно пропихи-
вать статьи политического содержания, и эти политические статьи актив-
но работают на Запад, на «пятую колонну». Просто подойдите к киоску, 
купите несколько газет и журналов, проведите анализ, и вы это поймёте».



46

08.10.2014, Литвинцев Д. А.
О взаимодействии Государственной Думы с руководителями фе-

деральных телеканалов: «Мы неоднократно ставили вопрос о том, чтобы 
наладить взаимодействие с руководителями федеральных каналов. Сего-
дня, когда они получают от государства дотации, было бы уместно поста-
вить вопрос о том, чтобы господа, которые руководят этими каналами, 
спустились на землю и стали осуществлять взаимодействие с высшим 
законодательным органом государственной власти».

 
24.10.2014, Литвинцев Д. А.
Телевидение должно быть свободным от алкоголя, наркотиков 

и нецензурной брани: «Мы с вами неоднократно добивались запрета 
на демонстрацию по телевидению сцен с употреблением алкоголя, нарко-
тиков. Неоднократно говорили также о запрете нецензурной брани и уже 
приняли по этому поводу закон, но возникают закономерные вопросы: 
неужели руководители теле- и радиоканалов не могли это сделать само-
стоятельно? Почему по каждому случаю мы должны реагировать запре-
тительными мерами, неужели мы не можем добиться того, чтобы средства 
массовой информации, хотя бы те, которые получают федеральную под-
держку, чётко взаимодействовали с законодательным органом власти?»

 
19.11.2014, Литвинцев Д. А.
Депутаты Государственной Думы часто являются предметом на-

смешек и издевательств со стороны журналистов: «Да, безусловно, 
Государственная Дума – это орган, который должен быть максимально 
открыт для общества и прессы, поэтому мы готовы к конструктивной кри-
тике, к замечаниям по существу, которые действительно имеют под собой 
основу. Но многие журналисты просто скатились до низкого уровня обы-
вателя, они забывают о журналистской этике, позволяют себе очернять 
депутатский статус, формируя у населения образ депутата-бездельника, 
депутата-стяжателя. Я считаю это недопустимым».

 
19.12.2014, Литвинцев Д. А.
СМИ ведут информационную войну против существующей вла-

сти: «То, что происходит сегодня в СМИ, я могу назвать информацион-
ной войной против системы власти – и она должна быть остановлена! 
Что бы мы ни делали, при такой информационной политике нас не будут 
уважать, а значит, не будут уважать власть в целом».

 

РЕКЛАМА
 
17.01.2014, Нилов Я. Е.
О законопроекте фракции ЛДПР, направленном на запрет любой 

рекламы по проведению абортов: «Абортный материал стоит очень до-
рого, это миллионы долларов, его вывозят на Запад, из него делают кос-
метику и медикаменты для омолаживания клеток человека. Всё это при-
вело к тому, что, по официальным данным, в стране делают порядка двух 
миллионов абортов в год, а по неофициальным данным – порядка шести 
миллионов, то есть мы потеряли шесть миллионов тех, кто потенциально 
мог бы стать гражданином нашей страны».
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15.05.2014, Литвинцев Д. А.
Опасность уличной рекламы: «Наверное, каждый из нас сталкивал-

ся с тем, что на улицах наших городов, практически во всех оживлённых 
местах стоят люди со звукоусиливающей аппаратурой – и действуют 
кто во что горазд: кто-то выкрикивает рекламу, кто-то куда-то призы-
вает, кто-то какие-то экскурсии объявляет. Далеко за примером ходить 
не надо – пожалуйста, практически через дорогу, при входе на Красную 
площадь именно это и происходит. Мне кажется, москвичам должно быть 
из-за этого стыдно, потому что ни в одной цивилизованной стране такого, 
конечно, нет… На самом деле это не только вредит здоровью, но и про-
тиворечит правилам безопасности, потому что всё это сливается в один 
общий гул и человеческий мозг практически перестаёт отделять инфор-
мацию, необходимую для безопасности, от простой, банальной рекламы, 
которая уже перенасытила наше общество».

 
11.06.2014, Литвинцев Д. А.
О рекламе в метро: «Сегодня в больших городах, в том числе и в Мо-

скве, вполне хватает рекламных конструкций любых видов – от баннеров 
до небольших источников информации, поэтому реклама в метро – это 
уже лишнее».

 
01.07.2014, Семёнов В. В.
О рекламе пива: «Сама по себе идея, что пивные гиганты будут под-

держивать спорт, в общем-то, неплоха. Ну, что плохого в том, что деньги 
от продажи алкоголя или табака пойдут на поддержание здоровья и вос-
питание нашей молодёжи? Всё было бы нормально и хорошо, если бы 
только это не шло через рекламу».

 
17.09.2014, Свиридов В. В.
О рекламных щитах на дорогах: «Недавно в одном из городов юга 

России, не буду его называть, я проехал по одной из центральных улиц – 
так там из-за обилия рекламы вдоль дороги не видно дорожных знаков, 
на которые в первую очередь должен обращать внимание водитель, а ведь 
от этого зависит безопасность нашей жизни!»

 
15.10.2014, Свиридов В. В.
О вездесущности рекламы: «Вы говорите о том, что санкции уда-

рили по бизнесу. Вы знаете, по количеству рекламы я этого не заметил. 
Рекламу как давали, так и дают, и, по-моему, количество её только уве-
личивается. Она везде, эта реклама: в почтовых ящиках, на телевидении, 
в кинотеатрах, на дорогах. В Интернете она уже просто переходит все 
мыслимые пределы – ни один сайт, который что-то демонстрирует, не об-
ходится сейчас без каких-то всплывающих окон с рекламой».

 
19.11.2014, Нилов Я. Е.
О поправках в закон «О рекламе»: «Фракция ЛДПР хотела бы 

избавить всех телезрителей от назойливой, навязчивой и не всегда кор-
ректной рекламы! Мы предлагаем внести поправки в закон «О рекламе», 
с тем, чтобы в будние дни с 19.00 до 23.00, а в выходные и праздничные 
дни с одиннадцати утра до одиннадцати вечера было запрещено преры-
вать рекламными роликами телепередачи и фильмы».
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СУДЕБНАЯ ВЛАСТЬ
 
14.01.2014, Савельев Д. И.
О законопроекте фракции ЛДПР по защите прав адвокатов в су-

дебных инстанциях: «Всё адвокатское сообщество твердит о том, что 
норма об обязанности представлять адвокатам документы, к сожалению, 
не работает, потому что нет никакой ответственности для лиц, отказы-
вающих адвокатам в нужных документах. И вы снова отклоняете зако-
нопроект, предложенный фракцией ЛДПР, который может стабилизиро-
вать данную ситуацию!»

 
11.02.2014, Селезнёв В. С.
Надо гуманно относиться к инвалидам в местах лишения свободы: 

«Мы неоднократно выступали за то, чтобы более гуманно относиться 
к инвалидам, притом без различия степеней инвалидности, при приня-
тии таких решений, как амнистия, и некоторых других, которые позво-
ляли бы смягчить им условия пребывания или выйти досрочно из мест 
лишения свободы».

 
25.02.2014, Нилов Я. Е.
О мотивации к условно-досрочному освобождению: «Условно-

досрочное освобождение как раз и есть элемент мотивации, то есть это 
сдерживающий фактор. Надо, чтобы те, кто находится в местах прину-
дительного содержания, не адаптировались в криминальной среде, а шли 
на контакт с администрацией учреждения, работали, учились, имели воз-
можность получить положительную характеристику и могли подать до-
кументы на УДО».

 
28.02.2014, Жириновский В. В.
Прокуратура должна активно реагировать на фармацевтические 

нарушения: «На то, что в аптеках контрафактные лекарства, прокурор 
должен реагировать хотя бы потому, что члены его семьи могут погиб-
нуть! В этом смысле нам хотелось бы, чтобы реакция была более дей-
ственной: прокурор города заявил, прокурор города сделал представле-
ние – когда звучат такие слова, торговцы и фармацевты должны бояться 
и понимать, что прокуратура начала ими заниматься».

 
14.03.2014, Иванов С. В.
Судей необходимо избирать, а не назначать: «Когда коллеги судьи 

спрашивают его, почему он отпустил заведомо виновного человека, он го-
ворит: а я не обязан вам ничего объяснять! Вот если его в неподобающем 
виде застукали где-то в ресторане или с девицей лёгкого поведения, – тут 
можно на него повлиять, а когда он на процессе ведёт себя как последний 
негодяй, – тут ничего нельзя сделать: он не обязан ни перед кем и ни в чём 
отчитываться! Вот она, ваша система права! Именно поэтому и получает-
ся, что люди как в заколдованном круге: куда ни кинь – всюду клин, везде 
кем-то назначенные судьи, избирательные комиссии и так далее, и тому 
подобное, выхода нет, кроме одного – брать ту самую плитку, которой вы-
ложена дорога вокруг нашей Государственной Думы, и принимать другие 
решения, неконституционные. А это плохо, коллеги!»
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04.04.2014, Нилов Я. Е.
Данные с видеорегистраторов обязательно должны рассматри-

ваться в судах как доказательство: «Фракция ЛДПР внесла проект 
закона о том, чтобы в судах при рассмотрении дел о нарушении адми-
нистративного законодательства в области безопасности дорожного 
движения данные с видеорегистраторов в обязательном порядке рассма-
тривались в виде доказательной базы. Однако комитет Государственной 
Думы отклонил нашу инициативу».

 
15.04.2014, Сухарев И. К.
Исключить обязательность заверения копий судебных актов: «Мы 

считаем, что необходимо исключить обязательность заверения копий су-
дебных актов, как в судах общей юрисдикции, так и в арбитражных судах. 
Электронное судопроизводство, когда все документы есть в картотеке, 
существенно упрощает жизнь и нашим гражданам, и юристам, и судьям».

 
18.06.2014, Сухарев И. К.
Мы за ту судебную систему, которая улучшит жизнь наших гра-

ждан: «Фракция ЛДПР всегда открыта для обсуждения адекватных и по-
лезных предложений общественности по модернизации действующего 
законодательства. Мы поддержим любые законопроекты, направленные 
на усовершенствование судебной системы в целом, с надеждой на то, что 
они существенно улучшат жизнь наших граждан и организаций – ведь 
за организациями стоят люди, – а также позволят в полной мере реализо-
вывать право на судебную защиту и увеличат уровень доверия к судебной 
системе в стране».

 
26.09.2014, Сухарев И. К.
О полном отказе от бумажного документооборота в правосудии: 

«Хотелось бы сохранить доступность и открытость правосудия, в частно-
сти повсеместно ввести электронную картотеку арбитражных дел, ведь 
и Президентом России, и Правительством Российской Федерации взят 
курс на введение исключительно электронного документооборота во всех 
отраслях и полный отказ от бумажного документооборота».

 

ОБЩЕПОЛИТИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ. ИСТОРИЯ
 
15.01.2014, Худяков Р. И.
Об усилении борьбы против терроризма: «Фракция ЛДПР предла-

гает усилить борьбу против террористов, уголовников, бандитов. Только 
ужесточение наказания наведёт порядок в нашей стране! И пусть каждый 
бандит и террорист знает: кто к нам с мечом придёт, тот от меча и погибнет!»

 
22.01.2014, Худяков Р. И.
Запретить деятельность организации «Гринпис России»: «Я пред-

лагаю запретить деятельность «Гринпис» на территории Российской Фе-
дерации. Мы это можем сделать, и я подготовил протокольное поручение 
Комитету Государственной Думы по делам общественных объединений 
и религиозных организаций с целью обращения в Генеральную проку-
ратуру и в Министерство юстиции Российской Федерации для прове-
дения проверки в отношении организации «Гринпис» и её российского 
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отделения «Гринпис России». Коллеги, мы с вами должны остановить 
эту заразу, которая потихоньку начинает вредить не только нашей стране, 
но и бывшим странам СНГ!»

 
11.02.2014, Диденко А. Н.
Нельзя делить Россию на новую или старую: «Когда представители 

нашей общественности, в частности гендиректор «Первого канала» Кон-
стантин Эрнст и маэстро Валерий Гергиев, делились эмоциями по поводу 
открытия Олимпиады, они произнесли одинаковую фразу: церемония от-
крытия Олимпиады показала миру новую Россию. Вот с этим во фракции 
ЛДПР не могут согласиться, поскольку мы считаем, что нельзя делить 
Россию на новую или старую, на царскую, советскую или нынешнюю. 
Россия может быть только одна – настоящая. Такой её увидела почти по-
ловина населения планеты Земля».

 
12.02.2014, Жириновский В. В.
Запад устраивает возрождение нацизма в Латвии: «В первые годы 

советской власти именно латыши, оказавшись на руководящих постах 
в органах ЧК, совершали самые зверские расправы над русскими – им 
было наплевать, красный ты или белый, если можно было убивать, стре-
лять, вешать, резать, они это делали! Во время Великой Отечественной 
войны десятки батальонов латышей действовали в тылу немецкой армии 
на территории Советского Союза, уничтожая наших партизан, наших гра-
ждан – одних только евреев они уничтожили 50 тысяч! И Запад это устраи-
вает: пусть в Латвии возрождается нацизм – лишь бы против России!»

 
18.03.2014,  Жириновский В. В.
У любых попыток Украины создать государство несчастная судьба: 

«300 лет назад Мазепа метался: с русским царём? со шведами? с турками? 
с поляками? И теперь они так же мучаются: кто больше заплатит… Поэто-
му и проигрывали всё время! И действительно, они находились «между»: 
туркам не хватило сил добить их, полякам тяжело было двигаться на восток, 
а нам они были не нужны. Но они сами просились к нам, ибо испытывали ре-
лигиозное угнетение – их пытались насильственно окатоличить. Доходило 
до дикости: во Львове трупы умерших православных разрешали выносить 
только через те ворота, через которые убирали нечистоты из города!»

 
20.03.2014, Жириновский В. В.
О политике СССР в Средней Азии: «Вы построили Туркестано-

Сибирскую дорогу, погнали туда русских рабочих и инженеров, а их от-
туда через двадцать – тридцать лет пинком под зад! А вот если бы там 
не было Турксиба, они бы на ослах везли нам свои помидоры, виноград, 
дыни и арбузы – мы бы на русской границе всё это купили у них за ко-
пейки, и пускай дальше бредут на своих верблюдах и ослах! Вы построи-
ли там космические станции, а они всё это отобрали и русских выгнали! 
И так происходит повсюду!»

 
01.04.2014, Жириновский В. В.
Позиция фракции ЛДПР всегда была неизменной – не вступать 

в организацию ПАСЕ: «Это идеологическая организация, не имеющая 
права принимать решения. Она занимается обсуждением чисто мораль-
ных аспектов. Это междусобойчик, дискуссионный клуб: решения при-
нимает совет министров стран, входящих в Совет Европы, и, в крайнем 
случае – ОБСЕ, более весомая организация. А в ПАСЕ собираются чуда-
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ки, бывшие министры, депутаты национальных парламентов, людям про-
сто хочется пообщаться за чужой счёт: хорошие суточные, всё бесплат-
но – посидели, поговорили и разъехались!»

 
04.04.2014, Ищенко А. А.
О японском экономическом чуде: «Мы помним японское экономиче-

ское чудо, когда вместо самостоятельных научно-технических разработок 
Страна восходящего солнца пошла по пути приобретения научно-техниче-
ского опыта у других стран, по пути покупки патентов и лицензий, парал-
лельно приглашая к себе на работу лучших специалистов. Нам необходимо 
аналогично изменить свою политику в научной сфере – только так можно 
дать толчок к возрождению нашей российской науки, вывести её на новый 
уровень. И обязательно надо посмотреть на опыт наших тайваньских кол-
лег с их организацией ТАЙТРА и с глобальным выставочным центром».

 
15.04.2014, Жириновский В. В.
Советские учебники истории воспитывали отрицательное отноше-

ние к стране: «Откройте работы Ленина, где сказано: «Россия – тюрьма 
народов». И это было во всех учебниках истории! С детства нам вбивали 
в голову, что мы с вами при царе были тюрьмой народов, – естественно, 
выросли миллионы людей, у которых отрицательное отношение к стране, 
которая, оказывается, всех угнетала, всех мучила. При коммунистах рас-
стреляли рабочих больше, чем при царе, и это при партии, являющейся 
партией рабочих!»

 
13.05.2014, Слуцкий Л. Э.
Новая Хатынь (о трагедии в одесском Доме профсоюзов): «Одес-

са – Новая Хатынь для всех, кто хотя бы чуть-чуть знает о тех страшных 
событиях, что произошли здесь 2 мая. Ни разу за последние семьдесят 
лет на наших территориях не сжигали заживо людей за их политические 
убеждения!»

 
17.06.2014, Жириновский В. В.
Демократия – сложный процесс: «Проводить честные выборы не хо-

чет никто и нигде, и в Америке они тоже бесчестные: только две партии, 
только два нужных кандидата – какая разница, кто победит? Вот Джон 
Керри тоже был кандидатом в президенты – и что он сейчас творит? То же 
самое, что Барак Обама! Но это лучше, чем то, что делаем мы, когда закру-
чиваем гайки: только Сталин, только Брежнев, только одна партия…»

 
18.06.2014, Слуцкий Л. Э.
О новой исторической реальности: «Пришло время осознать, что мы 

живём в новой исторической реальности. Чем она характеризуется? Кон-
фликтом с Украиной в условиях, когда, во-первых, руководство Украины 
не является по факту самостоятельным субъектом власти и, во-вторых, 
Украину активно используют в своих целях геополитические цивилиза-
ционные конкуренты Российской Федерации».

 
02.07.2014, Жириновский В. В.
О мерах наказания по политическим статьям: «Мы предлагаем: 

по всем составам преступлений по политическим статьям (это статьи 280, 
281, 282 со всеми пунктами и подпунктами) убрать такую меру наказа-
ния, как лишение свободы. Оставить штраф – и пусть это будет 100 ты-
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сяч рублей, 200 тысяч рублей, – после этого может быть домашний арест 
на срок месяц, два, три, а потом уже можно ввести наказание в виде ссыл-
ки. И только после ссылки можно назначать наказание в виде лишения 
свободы – сначала в колонии-поселении, потом в колонии общего режи-
ма, потом в колонии усиленного режима, и самая последняя мера, выс-
шая – тюрьма, это для тех, кто получил наказание в виде пожизненного 
заключения».

 
17.09.2014, Слуцкий Л. Э.
О построении мобилизационной экономики на Украине: «Сегодня 

Запад взял курс, по сути, на конструирование мобилизационной экономи-
ки на Украине, сейчас началось массовое военно-техническое содействие 
Киеву, и мы понимаем, что на это нужно время. В этом – суть перемирия».

 
19.09.2014, Шингаркин М. А.
Украина и ядерное оружие США: «Ложь о том, что Украина когда-то 

была ядерным государством, повторяемая сегодня, является не ошиб-
кой, не заблуждением генералов, которые закончили советские академии, 
а спланированным шагом в очень большой игре. В чём суть этой большой 
игры? Генералы из Киева говорят о том, что они намерены предоставить 
аэродромы Украины для базирования там ВВС США и других стран 
НАТО, и никто никогда не сможет истинно установить, есть ли в ангарах 
этих аэродромов тактическое ядерное оружие США. А я вам напомню: 
это 200 ядерных авиабомб, и, если вы помните, подлётное время обычно-
го тактического бомбардировщика, того, который спокойно поднимается 
над территорией Украины и в отношении которого Российская Федерация 
не проводит стратегического наблюдения, равняется двум-трём минутам».

 
23.09.2014, Жириновский В. В.
О бесполезных призывах: «Мы часто перечисляем всё плохое, что 

есть в нашем обществе и в государстве, даём хорошие призывы поменять, 
но не хотим сказать как, и тогда всё это повисает в воздухе».

 
24.09.2014, Дегтярёв М. В.
Отмечать день взятия Парижа: «Нужно сказать о нашей инициа-

тиве – отмечать день взятия Парижа, – которую вы, коллеги, не хотите 
поддержать. В связи с этим напомню: в 1814 году в Париже наши войска 
не сделали долгов ни на один франк, не вывезли ни одного исторического 
документа, ни одной реликвии, ничего не разрушили, не поломали. Ра-
зительное отличие от Наполеона, который в Успенском соборе Кремля 
устроил конюшню, взрывал и сжигал наш замечательный город!»

 
26.09.2014, Золочевский В. С.
О противодействии имперской политике США: «Мощные и силь-

ные страны: Россия – бурый медведь, Индия – слон, Китай – саблезубый 
тигр, давайте объединимся и дадим отпор этой бешеной собаке. Заставим 
её соблюдать интересы всего мирового сообщества! Я очень надеюсь, что 
Европа, наконец, вспомнит о своей независимости, самостоятельной по-
зиции и будет вместе с нами отстаивать международное право!»

08.10.2014, Диденко А. Н.
О патриотизме Петра Аркадьевича Столыпина: «В 1906 году 

во время одного из покушений на Столыпина пострадали его родные 
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дети, да так, что дочь до конца своей жизни не могла нормально ходить, 
а он, кстати, остался невредим. И когда император принял его в первый 
раз после этого случая, зная про трагедию Петра Аркадьевича и про то, 
что произошло с его детьми, он как бы намекнул ему на то, что, мол, воз-
можна какая-то государственная компенсация в связи с этим. И может 
быть, немножко дерзко, но абсолютно как государственный человек пер-
вый министр ответил, что не торгует кровью своих детей».

 
10.10.2014, Жириновский В. В.
Суть конфликта на юго-востоке Украины: «Весь смысл конфликта 

на юго-востоке Украины – уничтожать русских, а мы продолжаем замал-
чивать самое главное: тысячу лет борются с русским народом!»

 
14.10.2014, Жириновский В. В.
О политическом волюнтаризме В. И. Ленина: «Надо знать историю, 

правильно её преподавать и никогда не закладывать в формулу государ-
ства возможность выхода какой-либо его части из состава государства – 
в этом самый страшный волюнтаризм! Главный волюнтарист – Ленин, 
это он заложил основы СССР в виде союзного государства с правом вы-
хода. Возьмите Евросоюз: все стучатся, чтобы войти туда, а от нас все раз-
бегались. Это ошибка, и её надо учитывать!»

 
15.10.2014, Дегтярёв М. В.
Россия – наследница четырёх империй: «Россия по праву является 

наследницей и Киевской Руси, и четырёх империй: Византии (Восточной 
Ромейской), Золотой Орды, Российской Империи и Советского Союза. 
Доктрина инока Филофея «Москва – Третий Рим, а четвёртому не бы-
вать» как раз сегодня звучит очень актуально».

 
17.10.2014, Диденко А. Н.
О принятии акта исторического примирения России: «У России 

есть тёмные страницы истории, и фракция ЛДПР неоднократно предла-
гала принять акт исторического примирения, потому что это единственно 
возможный путь начать всё сначала, заново всех примирить и всех про-
стить. Но, к сожалению, постановление Государственной Думы об акте 
исторического примирения не было принято, и поэтому сегодня у нас воз-
никают маленькие, но всё-таки поводы для Майдана. Просьба вернуться 
к этому вопросу и поддержать предложение фракции ЛДПР о принятии 
акта исторического примирения, чтобы наконец-то примирить три Рос-
сии – царскую, советскую и нынешнюю».

 
11.11.2014, Жириновский В. В.
О советских министерствах: «Надо вернуть все советские мини-

стерства, они великолепно работали! В идеологии могут быть перекосы, 
но отраслевой принцип управления помогал бы всё это делать в государ-
ственном масштабе».

 
14.11.2014, Жириновский В. В.
О ядерной войне на Ближнем Востоке: «Ближний Восток – тяжелей-

шая тема, здесь никогда ничего не кончится. Третья мировая война начнётся 
на Ближнем Востоке с ядерного удара по арабам со стороны Израиля, по-
гибнут 50 миллионов человек, затем последует удар по нашим южным гра-
ницам со стороны Турции… Так что курдов надо поддерживать, а не турок!»
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19.11.2014, Жириновский В. В.
Ошибки внешней политики России: «Мы влезли в Первую мировую 

войну, дальше Вторая мировая, Гитлер – мы же разгромили его! Англосак-
сы говорят: давайте Германию ликвидируем, это страшная страна, столь-
ко боли принесла, – мы говорим: нет, пусть существует! И сейчас она,  
Германия, управляет Европой! Разгромленная нами Германия диктует, 
что нам делать на Украине! Риббентроп приезжал в Москву и диктовал  
Сталину, какие соглашения подписывать, а теперь Штайнмайер приезжает 
и говорит нам: вы, ребята, поаккуратнее там с Донбассом!..»

 
21.11.2014, Жириновский В. В.
Киевский майдан – это запланированная провокация: «Конечно, 

в любой стране мира есть недовольство властью, в той или иной мере про-
цветает коррупция, люди могут выйти на улицы, но когда выходят на пло-
щадь и не уходят – это уже кем-то организовано. Ведь всем через два часа 
хочется кушать, холодно, всем нужен туалет, а они стоят: палатки есть, 
и печки есть, и питание есть, и музыка есть, и наркотики есть, и зарплата 
есть – и полное безвластие есть! И постепенно нарастает революция».

 
09.12.2014, Жириновский В. В.
Ленинские постулаты разрушения России: «Вывод вашего велико-

го лидера Ленина: «Тот не социалист, кто не хочет принести в жертву своё 
отечество ради торжества социалистической революции», – вот лейтмо-
тив разрушения государства! Надо принести Россию в жертву и создать 
много-много других национальных государств ради социализма – всё это 
написано в произведениях Ленина. И Черчилль, на которого любят ссы-
латься большевики, имея в виду его знаменитое высказывание о том, что 
Сталин взял Россию с сохой, а оставил с ядерным оружием, именно Чер-
чилль называл большевиков свирепыми обезьянами, которые низводят 
Россию до животной формы варварства».

 
10.12.2014, Жириновский В. В.
Личные качества политика имеют очень большое значение в между-

народных отношениях: «Мы помним успехи внешней политики США, ко-
гда Киссинджер был госсекретарём, и полный провал при Хиллари Клин-
тон или сегодня при Джоне Керри, мы помним, что было при канцлере 
Шрёдере, и видим, что происходит при канцлере Ангеле Меркель».

 
12.12.2014, Диденко А. Н.
О гуманитарном праве: «Напомним, что первые шаги в гуманитар-

ном праве были сделаны в России, в Петербурге, императором Николаем II,  
когда он предложил отказаться от разрывных пуль, от зажигательного 
оружия – это были революционные шаги. Вот вам для сравнения: начало 
XX века, Россия и начало XXI века, США – кто более демократичный, 
делайте выводы сами».

ВЫБОРЫ
 
14.01.2014, Савельев Д. И.
ЛДПР о контроле выборов со стороны общества: «ЛДПР предла-

гает принципиально новый подход к решению проблемы эффективного 
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контроля выборного процесса со стороны общества: введение ответствен-
ности для каждого члена комиссии, проголосовавшего за решение об уда-
лении наблюдателя либо об отстранении члена комиссии, отменённое 
впоследствии судом… Мы с вами перевели участковые избирательные ко-
миссии на работу на постоянной основе, и основным аргументом в пользу 
этого решения было повышение профессионализма членов комиссии – 
так давайте признаем, что профессионал должен нести ответственность 
при голосовании за незаконное удаление наблюдателя».

 
15.01.2014, Диденко А. Н.
ЛДПР о графе «против всех»: «Если вспомнить, в каких конкрет-

ных исторических условиях родилась эта графа, то не вызывает сомне-
ния, что этой бациллой специально заразили наши демократические ин-
ституты, чтобы общество было погружено в хаос. Мы все помним выборы 
начала 1990-х: это была война всех против всех, человек человеку волк, 
и государство с его тотальной, необузданной приватизацией находилось 
примерно в таком же состоянии… Вот тогда и родилась графа «против 
всех» – благодаря демократам, которые желали своему государству толь-
ко вреда!»

 
17.01.2014, Жириновский В. В.
О привлечении к выборам известных людей: «Нам говорят: вы должны 

подобрать известных людей, – а когда это известные люди могли быть в оп-
позиции?! Они могут быть известными только в рамках правящих структур, 
а если не поддерживают правящую партию, то могут быть известны только 
в сумасшедшем доме или в тюрьме – вот Ходорковский известен: вы его по-
садили на десять лет… Что же, нам своих людей в тюрьмы посадить?!»

 
21.01.2014, Савельев Д. И.
О едином дне голосования: «Позиция фракции ЛДПР – перенести 

единый день голосования на весну: тогда у избранного кандидата появля-
ется время оценить проблемы территорий уже непосредственно с пози-
ции представителя власти, а потом формировать бюджет».

 
11.02.2014, Зелинский Я. В.
Ответственность за привлечение к предвыборной агитации несо-

вершеннолетних граждан: «Одной из существующих проблем является 
сложность реализации административной ответственности за привле-
чение к предвыборной агитации лиц, не достигших на день голосования 
возраста восемнадцати лет. Оптимальным представляется закрепление 
в электоральном законодательстве запрета на проведение агитации лица-
ми, которые не достигли на день голосования возраста шестнадцати лет. 
Учитывая, что административная ответственность граждан наступает 
с шестнадцати лет, под действие запрета будет подпадать значительная 
часть реально привлекаемых к агитации молодых людей в возрасте от че-
тырнадцати до шестнадцати лет».

14.02.2014, Иванов С. В.
О лишении избирательных прав лиц, когда-то судимых: «Фракция 

ЛДПР считает, что это абсолютно неправильный подход. Поверьте, кол-
леги, мы не за то, чтобы ужасно аморальные лица шли во власть, но мы 
за то, чтобы исполнялась Конституция Российской Федерации, а в ней 
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всё написано просто, чётко и ясно: «Не имеют права избирать и быть из-
бранными граждане, признанные судом недееспособными, а также содер-
жащиеся в местах лишения свободы по приговору». Две категории – всё!»

 
19.03.2014, Диденко А. Н.
В Президенты России без сбора подписей: «Если парламентские 

политические партии – например, ЛДПР или КПРФ, – имеют право 
выдвигать на своих съездах кандидата на должность президента без сбо-
ра подписей, то и на уровне субъектов необходимо предоставить им та-
кое же право».

 
15.04.2014, Диденко А. Н.
Депутатский корпус должен избираться только по партийным 

спискам: «Депутаты – это наша элита, не нужно этого стесняться. Луч-
шие люди становятся депутатами Государственной Думы, думы област-
ной, краевой, а также дум городов. И когда лидеру федеральной поли-
тической партии нельзя на выборах агитировать за список кандидатов 
от политической партии, которую он возглавляет, которую он создавал 
и двадцать лет вёл к победам, то это, конечно же, ни в коем случае не обо-
гащает наши избирательные кампании, а, наоборот, обедняет их».

 
13.05.2014, Диденко А. Н.
О референдуме на юго-востоке Украины: «Фракция ЛДПР заявляет, 

что признаёт результаты референдума, мы считаем, что он состоялся. Ре-
зультаты явки и результаты голосования дают юридическое основание объ-
явить о неоспоримости того факта, что на юго-востоке Украины образова-
лась новая правосубъектность. Её можно по-разному называть: и суверенное 
государство, и самостоятельная юридическая общность, и субъект в составе 
Украины, и автономия. Но то, что люди все как один высказались за то, что 
они хотят самостоятельности, не признают власть киевской хунты и хотят 
для себя иного будущего, – это, конечно же, неоспоримый факт».

 
04.07.2014, Жириновский В. В.
Выборы в сентябре – удар по здоровью населения: «Мы будем 

настаивать на том, чтобы выборы проводились в последнее воскресенье 
марта, чтобы всё лето хотя бы дети и инвалиды отдохнули. Ну, что за лето 
мы устроили, – какое это лето, когда все должны заниматься выбора-
ми?! Два месяца осталось до выборов, они будут 14 сентября, а сегодня 
уже 4 июля – и как люди должны отдыхать?! Ну, зачем мы наносим удар 
по своему здоровью?!»

 
16.09.2014, Жириновский В. В.
О равенстве участников выборов: «Надо сделать выборы бесплатны-

ми. Дайте всем одинаковое время на телевидении, на радио и равное коли-
чество полос в газетах, поставьте в одном и том же месте все билборды! Вся 
Европа так делает, пять кандидатов, пять партий, и в десяти местах города 
стоят подряд их билборды – всё! А то ставят билборд в промышленной зоне 
и говорят: «Мы поставили ваш билборд», – но ведь там люди не живут, там 
только собаки ночью охраняют склады с промышленной продукцией!»

17.09.2014, Слуцкий Л. Э.
О выборах на Украине: «К сожалению, свободные, демократиче-

ские выборы невозможны в государстве, где около миллиона избирате-
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лей вынуждены были покинуть территорию своей страны из-за активных 
военных действий. Свободные, демократические выборы невозможны 
в стране, где две крупнейшие партии – «Партия регионов» и Комму-
нистическая партия Украины – практически запрещены, и мы должны 
констатировать, что в ряде регионов Украины людей просто уничтожают 
за принадлежность к этим партиям».

 
10.10.2014,  Старовойтов А.С.
О праве проигравших кандидатов на пересчёт бюллетеней: «Если 

мы разрешим проигравшим партиям или проигравшим кандидатам про-
верить хотя бы один процент участков после проведения избирательной 
кампании, например, в течение суток сделать пересчёт бюллетеней, я ду-
маю, что тогда ни у нас, ни у кого из граждан не будет возникать вопрос, 
честные выборы или нечестные. В противном случае позиция партии 
власти похожа на позицию автолюбителя – водителя, который нарушает 
Правила дорожного движения, проезжая с огромной скоростью мимо ка-
мер, но при этом на кнопочку нажал – номера перевернулись: а поймайте! 
Вот на что похожи сейчас наши выборы».

 
23.12.2014, Диденко А. Н.
О выборах губернаторов: «Нужно серьёзно задуматься о дальней-

шей жизнеспособности и соответствии политическим реалиям прямых 
выборов губернаторов. ЛДПР считает, что эту тему нужно поднимать. 
И фильтр, если прямые выборы сохранятся, должен быть только один – 
Президент Российской Федерации».

 

ПРАВОПОРЯДОК
 
14.01.2014, Нилов Я. Е.
О пассивности органов правопорядка: «Все мы помним тот случай, 

когда православные активисты срывали майки с осквернённым изобра-
жением икон. Те, кто носил эти майки, не были привлечены к админист-
ративной ответственности, потому что сотрудники того органа, который 
должен их привлекать к ответственности, на месте совершения правона-
рушений отсутствовали. И так повсеместно».

 
11.02.2014, Нилов Я. Е.
Мы за восстановление справедливости: «Мы все помним страшную 

историю, произошедшую в Копейске Челябинской области, когда потер-
певшие были признаны виновными и осуждены. Сегодня они находятся 
в следственном изоляторе, идёт расследование. После непосредственного 
вмешательства ЛДПР, сотрудники администрации, которые издевались 
над ними, скорее всего, будут привлечены к уголовной ответственности».

12.03.2014, Шингаркин М. А.
О профилактике преступности: «Наибольший уровень преступно-

сти отмечается там, где плохая социальная обстановка, связанная, в том 
числе, с недостатком рабочих мест. И выходит, что наиболее бедные му-
ниципалитеты и субъекты Российской Федерации нуждаются в более ак-
тивной профилактике».
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04.07.2014, Жириновский В. В.
О преимуществе нотариального оформления сделок: «Мы сами со-

здали законодательство, которое иногда вызывает споры. Мы разрешали 
оформлять сделки у нотариуса, и они были окончательными, а потом вве-
ли норму об обязательной государственной регистрации – и что делать 
со сделками, которые были заключены до введения нашей нормы? Это 
путаница, которая, конечно, мешает установлению нормальной правовой 
процедуры, – достаточно было бы оставить нотариальное оформление».

 

КОНСТИТУЦИЯ
 
13.05.2014, Жириновский В. В.
О поправке в статью 83 Конституции Российской Федерации: «Мы 

предлагаем внести поправку в Конституцию Российской Федерации, 
в статью 83 о Полномочиях Президента России, дополнив её пунктом 
следующего содержания: «назначает и освобождает представителей Рос-
сийской Федерации в Совете Федерации». То есть, вводится новое по-
нятие, связанное с составом Совета Федерации, а вы знаете, что в Совет 
Федерации входят по два представителя от субъекта Федерации: один – 
от законодательного органа и второй – от исполнительной власти».

 
15.05.2014, Жириновский В. В.
О количестве сенаторов, назначаемых Президентом России в со-

ответствии с новой поправкой в Конституцию Российской Федерации, 
предложенной фракцией ЛДПР: «В Совет Федерации входят предста-
вители Российской Федерации, назначаемые Президентом Российской 
Федерации, число которых составляет не более 10 процентов от числа 
членов Совета Федерации – представителей субъектов, то есть мы опре-
деляем, сколько их будет. Мы не даём абсолютного числа, поскольку это 
может не соответствовать реалиям времени, поэтому даём проценты: 
как бы ни менялся численный состав Совета Федерации, 10 процентов 
от этого общего состава назначает глава государства. Сегодня это 17 чело-
век, исходя из того, что от 85 субъектов действуют 170 сенаторов».

 
16.05.2014, Жириновский В. В.
О статусе члена Совета Федерации в соответствии с новой поправкой 

в Конституцию Российской Федерации, предложенной фракцией ЛДПР: 
В новой редакции статьи также закрепляется статус члена Совета Федерации: 
«Член Совета Федерации – представитель от законодательного (предста-
вительного) или исполнительного органа государственной власти субъекта 
Российской Федерации наделяется полномочиями на срок полномочий соот-
ветствующего органа государственной власти субъекта Российской Федера-
ции». Это прописывается, чтобы не было недоразумений относительно срока 
полномочий сенаторов от субъектов Федерации, то есть кончился срок пол-
номочий губернатора или органа власти, законодательного собрания – и их 
представители слагают полномочия. Раньше это было в законе о Совете Фе-
дерации, но в разных субъектах могла быть разная ситуация, поэтому теперь 
это вносится в Конституцию Российской Федерации, чтобы никто не мог за-
держаться слишком долго или чтобы, наоборот, кого-то не попросили раньше 
уйти. Конституция теперь указывает: пока длятся полномочия органа, наде-
лившего полномочиями сенатора, он остаётся в Совете Федерации».
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20.05.2014, Жириновский В. В.
О сроке полномочий представителей Президента России в сенате, 

в соответствии с новой поправкой в Конституцию Российской Федера-
ции, предложенной фракцией ЛДПР: «Президент Российской Федерации 
не может освободить назначенного до его вступления в должность члена Со-
вета Федерации – представителя Российской Федерации в течение первого 
срока своих полномочий, за исключением случаев, предусмотренных феде-
ральным законом». Эту формулировку предполагалось обозначить фразой, 
может быть, более доступной для понимания, ведь в некоторых странах мира 
подобное назначение считается пожизненным, но у нас слово «пожизнен-
ный» не любят, поэтому обозначен временной период. Иными словами, если 
президент в период первого срока своих полномочий назначил сенаторов – 
это 10 лет, – то следующий президент сможет их освободить только в пе-
риод второго срока своего пребывания, поэтому срок полномочий в 15 лет 
гарантирован этим представителям президента в Совете Федерации. А если 
президент не избирается на второй срок, тогда получается, что их никогда 
нельзя будет освободить. Если мы когда-нибудь перейдём к системе одного 
срока исполнения полномочий президентом, то есть не будет второго срока, 
тогда в течение этого срока он не будет иметь права освободить сенатора. Это 
завуалированная форма пожизненного назначения».

 
21.05.2014,  Жириновский В. В.
О необходимости внесения поправок по формированию Совета Фе-

дерации в Конституции Российской Федерации: «Чем вызвана необходи-
мость внесения этих поправок в Конституцию Российской Федерации? Мы 
не можем регулировать их законом о Совете Федерации, ибо в Конституции 
Российской Федерации чётко обозначено, как формируется Совет Федера-
ции. Конституция это уже урегулировала, значит, мы эту норму и должны 
вносить в Основной закон. Здесь главный смысл в том, что Совет Федера-
ции состоит из представителей субъектов Федерации, а где они объединяют-
ся, кто их собирает вокруг себя? То есть центр не представлен, сама Россия 
в верхней палате не представлена. Если нас, депутатов, четыреста пятьдесят, 
и мы, особенно те, кто прошёл по партийным спискам, представляем всю 
страну, то Совет Федерации состоит из тех, кто представляет только части 
страны, а сама страна, Российская Федерация, в Совете Федерации никем 
не представлена. Москва тоже представлена как субъект, её представляют 
два человека – от мэра и от Московской городской Думы».

 
23.05.2014, Жириновский В. В.
О членах Совета Федерации, назначаемых Президентом Рос-

сии в соответствии с новой поправкой в Конституцию, предложенной 
фракцией ЛДПР: «Естественно, возникает вопрос: кто будут эти люди? 
Это те, кто возглавлял высшие органы государственной власти, или вид-
ные общественные деятели, которым неудобно идти от какого-то неболь-
шого региона, – они руководили мощными структурами в масштабах 
всей страны, были известны во всём мире. Вот такие люди, видимо, будут 
в резерве у Президента России, и он будет решать, кого из них назначить 
представителем Российской Федерации в верхнюю палату».

11.06.2014, Афанасьева Е. В.
О реализации конституционного права на труд: «Коллеги, очень важ-

но обратить ваше внимание на то, что в первую очередь реализация консти-
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туционного права на труд и достойный заработок в Российской Федерации 
находится под очень и очень большим вопросом. Практически на всех тер-
риториях люди жалуются на отсутствие рабочих мест, на низкий уровень 
заработной платы, порядка 5–6 тысяч рублей, на отсутствие возможности 
вообще получить какую-либо работу, и даже заработанные деньги при на-
личии решения суда люди получить не могут – вот это их волнует!»

 
12.12.2014, Субботин К. С.
О Конституции 1993 года: «Мало кто сегодня вспомнит, что в 1993 го -

ду от России могло не остаться камня на камне: регионы начали гово-
рить о суверенизации, дроблении страны, – именно тогда Жириновский  
настоял на том, что необходимо принимать главный закон страны. Так ро-
дилась Конституция Российской Федерации. Члены нашей партии при-
нимали самое деятельное участие в подготовке Основного закона России, 
именно ЛДПР призывала проголосовать за Конституцию Российской 
Федерации, и наши избиратели нас поддержали».

 
16.12.2014, Диденко А. Н.
О тексте Конституции 1993 года: «Сегодня звучат разные тезисы: 

например, Проханов говорит, что Конституция Российской Федерации – 
это эфемерный покров и его нужно сбросить. Действительно, Конститу-
ция Российской Федерации, может быть, не вполне соответствует тем 
реалиям, которые были в 1993 году, но текст Основного закона должен 
оставаться неизменным, особенно это касается основ конституционного 
строя, прав и свобод человека».

 

ЭКОЛОГИЯ
 
16.05.2014, Шингаркин М. А.
Опасность эксплуатации ядерных энергоблоков украинских элек-

тростанций: «Из пятнадцати энергоблоков, действующих на Украине, 
тринадцать практически выработали свой ресурс. До сегодняшнего дня 
они работали только в условиях жесточайшей кооперации российской 
атомной промышленности и атомной промышленности Украины. Какое-
либо продление сроков их эксплуатации является сложнейшей задачей, 
которая, безусловно, не может быть решена украинской стороной само-
стоятельно. Ядерные энергоблоки на Украине – сложные инженерные со-
оружения, эксплуатируемые специалистами России и Украины. Каждый 
из энергоблоков, имеющий конкретную историю сбоев – это устройство, 
дальнейшую эксплуатацию которого нельзя обеспечить подписью одного 
или двух должностных лиц в условиях разрыва технологических связей 
между Россией и Украиной».

 
20.06.2014, Шингаркин М. А.
Эксплуатация атомных станций Украины без российской помо-

щи – фактическая угроза возникновения ядерных аварий: «Руковод-
ство украинской ядерной энергетики прямо заявило об этом самозвано-
му правительству в Киеве, результатом стало увольнение должностных 
лиц, компетентных специалистов, способных объяснить Европе и всему 
миру степень фактической угрозы в случае продолжения эксплуатации 
энергоблоков атомных станций на Украине без технологической помощи 
со стороны Российской Федерации. Применение американского ядерно-



61

го топлива на этих блоках станет дополнительным сверхнормативным 
фактором, создающим на таких блоках угрозу возникновения ядерных 
аварий колоссального, на самом деле трудноизмеримого масштаба».

 
04.07.2014, Шингаркин М. А.
О связи между взрывом Чернобыльской АЭС и крахом Советско-

го Союза: «Чернобыльская станция, по счастью, вошла в коллапс на 4-м 
энергоблоке, условно говоря, очень удачно. Энергоблок сгорел практи-
чески полностью в течение нескольких десятков минут, и равномерное 
распределение сгоревшего топлива 4-го энергоблока защитило цивили-
зацию и в первую очередь Украину от катастрофических последствий. 
Но ошибки советского правительства в вопросах ликвидации послед-
ствий, тем не менее, привели к краху Советского Союза».

 
26.09.2014, Шингаркин М. А.
О последствиях использования американского ядерного топлива 

на атомных электростанциях Украины: «Если сейчас на Украине в ре-
зультате использования американского ядерного топлива на атомных 
электростанциях, произойдёт ядерная авария, то последствия её приведут 
не только к гибели тысяч людей, проживающих на территории Украины, 
России и Белоруссии. Это станет фактором, разрушающим Европейский 
союз. Потому что именно Европе в целях минимизации последствий при-
дётся расходовать колоссальные финансовые средства».

 

ЭНЕРГЕТИКА
 
16.05.2014, Шингаркин М. А.
Украине следует подумать об отказе от ядерной энергетики: «Сего-

дня в Евросоюзе имеется значительное количество стран, отказавшихся 
от ядерной энергетики, например, Германия, определяющая экономиче-
скую политику Евросоюза. Логичным должен стать такой шаг Евросою-
за, который категорически поставит перед украинским самозваным пра-
вительством, а ещё вернее, перед МАГАТЭ, вопрос о выборе стратегии. 
Украина должна будет определиться: либо технологическая интегра-
ция, которой препятствуют Соединённые Штаты Америки, либо отказ 
от ядерной энергетики. Только этот категорический выбор обеспечит  
безопасность граждан России, Украины и Белоруссии».

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
 
За два десятилетия в Государственной Думе депутаты фракции ЛДПР 

внесли немало законодательных инициатив, направленных на улучшение 
жизни граждан России. И всегда ЛДПР воплощала стабильность полити-
ческих установок, основанных на самой мощной в стране пропаганде.

Не стал исключением и 2014 год. Депутатам удалось озвучить с три-
буны Государственной Думы десятки важнейших законопроектов, отра-
жающих требования и чаяния избирателей.

ЛДПР уверена, что только в могучей, единой России возможно про-
ведение сильной социальной политики. И депутаты фракции ЛДПР в Го-
сударственной Думе работают ради достижения этой благородной цели.
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